
voluntariado aos serviços neces-
sários para o sucesso desse en-
contro da solidariedade. Que a
política, como nuvens, não desfa-
ça essa grandeza de alma que do-
mina, firme e serenamente, a fra-
ternidade humana nas históricas
fundações do Engenho Central.

 
ZEZINHO
O vereador Zezinho Pereira

(União Brasil), em discurso na
Câmara, falou sobre o atual fun-
cionamento da secretaria muni-
cipal de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), e disse acre-
ditar que a pasta “vai melhorar
muito”. Ele também defendeu que
ordens e tomadas de decisões na
Administração sejam responsabi-
lidades de servidores concursados
ou comissionados. “A gente está
atento a tudo e a todos”, falou.

PINACOTECA — I
A inauguração na última sex-

ta (10) da Nova Pinacoteca Muni-
cipal “Miguel Archanjo Benício D’
Assunção Dutra”, no Armazém 14A
do Parque do Engenho Central, foi
celebrada pelo vereador Fabrício
Polezi (PL) a reunião de segunda
(13). O parlamentar defendeu, des-
de o início, a mudança do espaço.

PINACOTECA — II
“Foi sensacional esse novo pla-

no de cultura, de arte, para a po-
pulação comum de Piracicaba. Por-
que, antigamente, a Pinacoteca fi-
cava num quadradinho no centro,
escondidinho, só para a elite cultu-
ral da cidade, [que] não queria di-
vidir com o ‘povãozão bravo’, com
o ‘povãozão comum’”, disse Polezi.

PINACOTECA — III
Ele acredita que, agora, o pai

de família comum, a dona de casa,
a mãe que vai levar a criança para
comer um pastel na Rua do Porto,
tomar um caldo de cana, vai ter
acesso à alta cultura e à arte. “E
esse é o propósito da educação,
com cultura, com arte, com co-
nhecimento para todos, para todo
mundo”, disse o parlamentar.

MULHERES — I
O Capiau, idoso e cansado, não

se cansa em defender o trabalho
das mulheres no mundo todo. E
Piracicaba é feliz pelas revelações
políticas e empresariais da ala fe-
minina, sempre com brilhantismo.
No momento em que a cidade vive
o clima da Festa das Nações, pela
39ª vez, é preciso reconhecer o tra-
balho das primeiras damas, todas.

MULHERES — II
Começa pela primeira festa,

no Lar Franciscano de Menores,
quando a então jovem primeira
dama Rosa Maria Bologna Ma-
luf coordenou o sucesso do even-
to e deu o primeiro passo, há qua-
se 40 anos, para que a solidarie-
dade fosse sentida e, ao mesmo
tempo, transformada em benefí-
cios para as entidades que servi-
am e servem os mais necessita-
dos. Parabéns semre, Rosa.

MULHERES — III
Depois, vieram as outras pri-

meiras damas — sem citar no-
mes — que mantiveram o mes-
mo ritmo e mesma dedicação de
Rosa Maria, reunindo o volun-
tariado piracicabano e até mes-
mo de cidades vizinhas, que con-
tribuíram sobremaneira para que
o evento virasse quase quatro
décadas. A todas, nossas home-
nagens, com aplausos do coração.

MULHERES — IV
E, agora, este idoso e cansado

Capiau — que esteve na primeira
festa — vê, a exemplo de Rosa Ma-
ria e das outras primeiras damas,
os mesmos esforços e dedicação da
primeira dama Andrea Almeida,
firme e forte, animada, levando o
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PRIVATIZAÇÃO — I
Polezi também defendeu

um debate sobre a privatiza-
ção do Semae (Serviço Muni-
cipal de Água e Esgoto), e ci-
tou como exemplo o recente
processo de transferência da
Sabesp (Companhia de Sanea-
mento Básico do Estado de São
Paulo) para a iniciativa privada:
“Por que não trazer esse debate
aqui para Piracicaba?”, indagou.

PRIVATIZAÇÃO — II
Ele também defendeu que a

diminuição do estado, e disse:
“quanto maior o estado, mais in-
chado estado, mais imposto na pra-
teleira do supermercado, mais im-
posto na prateleira da farmácia,
mais imposto na gasolina, mais
imposto no álcool, mais imposto
na compra do seu carro, mais
imposto na compra desse micro-
fone. É matemática de padeiro”.

ESPERA — I
O vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL) fez críticas ao governo Lu-
ciano Almeida (PP) por não am-
pliar o número de médicos nas
unidades de pronto-atendimento
a fim de reduzir as filas. Na segun-
da-feira (13), o parlamentar exibiu
vídeos enviados por um usuário
da UPA da Vila Rezende regis-
trando dezenas de pessoas aguar-
dando para serem atendidas.

ESPERA — II
“Está indo para 6 horas de

espera”, criticou o vereador, que
defendeu a necessidade de mais
médicos e de mais uma UPA em
Piracicaba. “Trabalho sério uma
ova, papo furado. Não aumen-
tou um leito de atendimento lá
dentro. Três anos e quatro me-
ses sem ampliar uma sala para
ter um atendimento a mais de
um médico. Já era para ter uma
nova UPA nesta cidade, só que
não teve visão na outra gestão e
piorou nesta gestão”, disse.

Divulgação/CCS Divulgação

SOLIDARIEDADE
O prefeito Luciano Almeida declarou a abertura oficial da 39ª edição da Festa das Nações, em
mais um evento da solidariedade do povo, reunindo entidades filantrópicas e com um grupo
abnegado de colaboradores. Destaque especial aos esforços da primeira dama, Andrea Almeida.

HYUNDAI
Felipe Vinicius Carlos, analista sênior de Relações Públicas; Maurício Jordão, gerente de Relações
Públicas da Hyundai Motor Brasil, Thais Nunes, supervisora de Relações Públicas da Hyundai Motor Brasil,
ontem (16), durante apresentação à imprensa do local de entrada em mais uma Festa das Nações.

39ª Festa das Nações continua até domingo
O evento foi aberto oficialmente na quarta-feira (15) e vai até domingo no Engenho Central,
garantindo, na abertura, um recorde de público com mais de seis mil pessoas. A5 e A9
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O cartunista Mauricio de Sou-
sa é um dos destaques da 5ª Feira
do Livro de Ipuã | FECODI, cidade
localizada a 102 km de Ribeirão Pre-
to, na região Nordeste do Estado de
São Paulo, que nesta edição home-
nageia a obra do autor. O evento,
realizado pela Fundação do Livro e

Maurício de Souza será homenageado em Ipuã
Leitura de Ribeirão Preto em parce-
ria com a Prefeitura Municipal e
patrocínio da Usina Alta Mogiana,
acontece entre 23 e 25 de maio, com
atividades diárias no Parque de
Exposições Oswaldo Ribeirão de
Mendonça. A programação reúne
atrações para público de todas as

idades, com espetáculos circenses,
contação de história, oficina de
musicalização, palestra literária,
cortejo musical, projeto Descobrin-
do Palavras e shows com Kiko Zam-
bianchi, Canto da Alma (da Acade-
mia Livre de Músicas e Artes de Ri-
beirão Preto), Peninha, entre outros.

Dia, 24, IHGP realiza palestra mensal
Divulgação

O Instituto Histórico e Geográ-
fico de Piracicaba (HGP) realiza,
sexta (24), mais uma palestra men-
sal, voltada ao público em geral.
Nesta ocasião, será convidada Iva-
ni Fava Neves, assistente social que
falará sobre as casas construídos
pelo projeto social da Mucapp. A
palestra intitula-se “Construindo
casas e reconstruindo vidas”. Iva-
ni nasceu em Lins, em 1942,
é assistente social e fundou a Mu-
capp (Associação Pró-Mutirão da
Casa Popular de Piracicaba) em
1993, com o objetivo de substituir
casas precárias por construções de
alvenaria. Nestes 30 anos, já foram
atendidas 560 famílias, colaboran-
do com o poder público e  promo-
vendo a substituição de moradias
precárias por casas de alvenaria
somente em áreas regulares ou que
estejam dentro dos planos e princí-
pios do planejamento urbano mu-
nicipal. É casada com Evaristo
Marzabal Neves. Tem dois filhos,
Marcos e Flavia. Gosta de dese-
nhar,  escrever, ler e de dançar. As
inscrições são prévias e devem ser
feitas pelo WhatsApp 9-7140-1872.
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Unidos para ajudar
o povo gaúcho

Somos um sóSomos um sóSomos um sóSomos um sóSomos um só
povo, uma sópovo, uma sópovo, uma sópovo, uma sópovo, uma só
gente; e o clamorgente; e o clamorgente; e o clamorgente; e o clamorgente; e o clamor
da sociedade foida sociedade foida sociedade foida sociedade foida sociedade foi
respondido emrespondido emrespondido emrespondido emrespondido em
alto e bom somalto e bom somalto e bom somalto e bom somalto e bom som

Alex Madureira

Asociedade brasi-
leira tem respon-
 dido de forma

exemplar aos chama-
mentos silenciosos
dos irmãos do Rio
Grande do Sul, que
por conta de tragédia
climática, sofreram e
infelizmente ainda so-
frem com enchentes, casas des-
truídas, plantações igualmente,
negócios em geral, animais e pes-
soas mortas, que só quando as
águas baixarem poderão quan-
tificar o número exato dos que
padeceram sob as águas inten-
sas e volumosas, que vieram do
norte do Estado e desembocaram
em Porto Alegre, destruindo ca-
sas, pontes, rodovias, escolas,
hospitais e serviços de saúde.

Mais do que vidas, são his-
tórias de famílias que se perde-
ram nas águas, e que agora
contam com o nosso apoio nes-
ta reconstrução necessária, hu-
manitária, de união de todos.

Apesar da tragédia, vimos
uma mobilização gigantesca que
sensibilizou a sociedade civil orga-
nizada em inúmeras cidades -
moradores brasileiros no exterior,
igrejas católicas e evangélicas, or-
ganizações sociais similares. Um
exército que se levantou sem alar-
des, mas com uma força inimagi-
nável e com extrema rapidez.

E os chamados que saíram
dos púlpitos das igrejas, dos go-
vernos e do povo, foram sendo
recebidos e enviados por aviões,
ônibus, caminhões e carros para
os centros de distribuição aloca-
dos em mais de 400 cidades
sulist6as atingidas, o que deixou
milhares de desabrigados, sem
energia elétrica e água em suas
casas, alunos sem aulas nas esco-
las, doentes sem assistência nos
hospitais. E, mais do que isso, mi-
lhares de empresas com seus ne-
gócios interrompidos no período.

E nós não poderíamos ficar
de braços cruzados e, a partir da
iniciativa do nosso bispo D. Deva-
ir Fonseca passei a colaborar tam-
bém com o intenso movimento de
solidariedade, colocando meus ga-
binetes de São Paulo e Piracicaba
à disposição dos que se dispu-
nham a colaborar, nesse movimen-
to em que já foram angariados e já

saíram da diocese, em
direção ao Rio Grande
do Sul, 350 toneladas de
mantimentos, roupas,
águas, arrecadados em
nossa cidade. E só Deus
sabe quanta alegria ti-
vemos ao poder ajudar,
transformar vidas!

O Simespi, a Acipi
e o Movimento Levan-
ta Piracicaba também

seguiram a mesma direção e, jun-
tos, nos aproximamos do nosso
Governador Tarcísio de Freitas,
apoiando e enviando sugestões
para as atividades de coleta e lo-
gística de distribuição das arre-
cadações através do Fundo So-
cial de Solidariedade do Gover-
no do Estado de São Paulo. Sua
ação rápida sensibilizou todos os
demais governadores do centro
sul do nosso país, empresários,
organizações da sociedade civil.

Unida e comprometida, a
sociedade civil piracicabana e
de todo o nosso Estado respon-
deram abraçando a causa do
povo gaúcho e, mais do que isso,
através dos seus gestos, mos-
trando que nenhum metro ou
quilômetro nos distanciam dos
nossos irmãos em necessidades.

Somos um só povo, uma só
gente. E o clamor da sociedade foi
respondido em alto e bom som. E
talvez a imagem do cavalo sobre um
telhado, ilhado por cinco dias, que
permaneceu imóvel e resiliente, sal-
vo por bombeiros, seja o símbolo
maior destes dias de perplexidade.

Que os/as valentes e fortes
gaúchos/as façam que das suas lá-
grimas brotem a força necessária
para a reconstrução dos que as
águas levaram. E reconstruam
com suas próprias mãos um fu-
turo ainda mais empreendedor,
próspero e abençoado. São meus
votos sinceros e nossa dedicação
com amor e trabalho, sempre.

———
Alex Madureira (PL),
d e p u t a d o  e s t a d u a l ,
corregedor da Alesp

Passando a boiada
Quem lheQuem lheQuem lheQuem lheQuem lhe
deu tanto poderdeu tanto poderdeu tanto poderdeu tanto poderdeu tanto poder
na Tna Tna Tna Tna Terra?erra?erra?erra?erra?
A Michele?A Michele?A Michele?A Michele?A Michele?

Antonio Roberto de Godoi

"Alô, seo Jair! Tudo bem? Pas-
 sando novamente uns dias
   aí no hospital? É do SUS?

Não? Ah, claro, desculpa aí. É
bom dar uma 'internadinha'
quando a coisa não está boa, não
é mesmo? Sai de cena. Vai que
alguém relembre e espalhe que o
senhor passeava de jet ski no
Guarujá enquanto os baianos se
afogavam na trágica enchente na
Bahia. Já pensou se alguém lhe
sugerir dar um rolezinho de jet
entre  Porto Alegre a Canoas?
Pode pegar mal, é ou não é?"

"Agora é erisipela? Nossa!
Tanta gente pobre e de classe mé-
dia vai trabalhar assim mesmo!
Não vai ficar muito tempo como
daquela vez da facada que muita
gente até hoje chama de 'facada
de circo', vai? Gente maldosa, né?
Só porque não viram sair sangue,
chamaram de 'facada fake'."

"Aí, Jair: os créditos da escu-
lhambação das leis de proteção
ambiental (aquelas que mitigari-
am o efeito estufa e evitariam de-
sastres climáticos extremos ), es-
tão dizendo que tem a sua santa
mão; mão que parece ter sido
abençoada por milhões de evan-
gélicos e católicos seguidores de
mitos humanos. Se é assim, que
ninguém venha querer lhe tirar
os créditos! Você é o cara!"

"Alô, deputado Ricardo Sal-
les! Tudo bem? Você é poderoso,
hein cara! Quem lhe deu tanto
poder na Terra? A Michele? Pare-
ce que até agora não deram nada

para você aquelas negociatas de
vendas de madeira ilegal retira-
das da região amazônica para os
Estados Unidos, não é mesmo?
Como consegue essas coisas,
cara?! Desculpa aí a pergunta."

"Você parece ser mais pode-
roso que o astrólogo guru da bol-
sonarada do primeiro escalão,
aquele que parece ter sugerido aca-
bar com o SUS logo que o mito
assumiu a presidência da nossa
Pátria. "Como é mesmo o nome
dele? Olavo? Olavo de Carvalho? Era,
né? Morreu. Grande astrólogo!"

"E veja, deputado: Logo ele!
Ficou doente nos Estados Unidos
- onde vivia e produzia 'em segu-
rança' as mentiras deslavadas
que tanto fizeram a cabeça dos
seguidores de mito - e veio se tra-
tar no Brasil. No SUS! Compre-
ensível, porque lá nos 'esteites',
ficar doente não é para qualquer
um, é ou não é?" Mas você é mais!
Disse que abriria a porteira da
legislação ambiental para a boia-
da passar, e olha aí: Bingo!"

 "Será, deputado, que o Rio
Grande do Sul não poderia ir
para o seu curriculum? Ou como
troféu? Não seria justo? Justo e
simbólico, entenda bem, deputa-
do. Não que o senhor tenha al-
guma participação só porque al-
terou a legislação ambiental para
a 'boiada passar' quando foi mi-
nistro do Capitão. Seria reconhe-
cimento a um ser superior como o
senhor, cujos processos cognitivos
são inigualáveis. Você arrasou!"

"Alô, Eduardo Leite!!! Tudo
bem?? Cara!! Vou pedir licença e

perdão à fiel torcida corinthiana
para lhe dizer: 'É nóis!' Também
arrasou! Tinha que ser você! Afi-
nal, no Rio Grande do Sul, estado
que governa, você vetou políticas
ambientais e, claro, não deu a mí-
nima para evitar tragédias futuras.
Ao que parece! Trabalhaste bem! E
cá entre nós: continue jogando a
culpa no governo federal, no Exér-
cito Brasileiro; repete bastante que
cola e você fica de boa. Acredite."

"Como o Rio Grande do Sul
abriga um dos maiores números
de negacionistas da Pátria, eu Sa-
bia que você não iria decepcioná-
los! Sabia! Você trabalhou bem
junto aos apoiadores de mito.

 "Em 2019, o senhor acertou
com os deputados que defendiam
os interesses do agronegócio uma
série de medidas que enfraquece-
ram a proteção ambiental e a bio-
diversidade, todas com uma visão
total da indústria agrícola. Que é
o que importa, né governador?!"

"E esse papo de que o agro-
negócio lidera investidas contra
o clima e que a extrema-direita, à
qual o senhor pertence, está sur-
fando em fake news contra o Lula,
as Forças Armadas e o governo
dele? Diga que é coisa de comu-
nista, de maconheiro e de ambi-
entalista chato. Convoca aqueles
57 sites bolsonaristas que divul-
gam notícias falsas e joga nas cos-

tas da Dilma.  Fala para os pasto-
res aliados lançarem umas fake
news lá no culto,  livrando a sua
cara, a do Salles e a do mito."

"Então, Salles?! E aí, Dudu?!
Jair?! Quero reafirmar que vo-
cês nada têm a ver com essa tra-
gédia climática aí, viu? Mas não
seria conveniente neste momento
comemorar a boiada passando. É
preciso discrição. E avisa lá os pa-
triotas de que aquecimento glo-
bal é uma farsa. E não se esque-
çam da turma do 8 de janeiro!"

"Para completar,  todos
sabem que não gostam do
Chico, mas adaptem aí o sam-
ba 'Vai Passar', para celebrar."

"Ah!, e antes que me esqueça:
estão dizendo que o Pablo Marçal
é o epicentro das fake news sobre
a tragédia no Rio Grande do Sul;
que ele é o instrutor das fakes nas
redes bolsonaristas de extrema
direita. O coach. Estão a dizer até
que ele é um dos maiores picaretas
do Brasil; que em sua ficha-corri-
da (também conhecida como 'ca-
pivara', que é pesada) constam, por
exemplo, uma condenação por ter
participado de uma quadrilha que
desviava dinheiro de bancos. Vo-
cês estão pensando em descolar
desse cara o quanto antes, não es-
tão? A casa dele vai cair. Que tal
criarem uma narrativa nas redes
sociais que convença as pessoas de
que não sabem quem é ele? Quê?
Isso seria 'apunhalada'? E daí?? "

———
Antonio Roberto de
Godoi,  pesquisador,
radialista, jornalista

O crescente desafio da
inadimplência no Brasil

O aumentoO aumentoO aumentoO aumentoO aumento
contínuo dacontínuo dacontínuo dacontínuo dacontínuo da
inadimplênciainadimplênciainadimplênciainadimplênciainadimplência
é um alertaé um alertaé um alertaé um alertaé um alerta
que não podeque não podeque não podeque não podeque não pode
ser ignoradoser ignoradoser ignoradoser ignoradoser ignorado

O fim da reeleição de governantes
O clima deO clima deO clima deO clima deO clima de
reforma em quereforma em quereforma em quereforma em quereforma em que
hoje vivemos criahoje vivemos criahoje vivemos criahoje vivemos criahoje vivemos cria
térmica para atérmica para atérmica para atérmica para atérmica para a
votação do fimvotação do fimvotação do fimvotação do fimvotação do fim
da reeleição aosda reeleição aosda reeleição aosda reeleição aosda reeleição aos
cargos executivoscargos executivoscargos executivoscargos executivoscargos executivos

Dirceu Cardoso Gonçalves

Está tramitando pelo Con-
gresso Nacional mais um
 projeto que revoga a reelei-

ção de Presidente da República,
Governador de Estado e Prefei-
to Municipal. É a 57ª proposta
nesse sentido, apresentada des-
de o ano de 2007, quando a re-
eleição, instituída admitida
através da Emenda Constituci-
onal nº 16, de 04/07/1997, vota-
da no interesse do  presidente Fer-
nando Henrique Cardoso (PSDB/
SP), já provocava contestações.

Das 57 PECs (Proposta de
Emenda Constitucional), 16 foram
protocoladas no Senado e 41 na
Câmara dos Deputados. 49% de-
las, além de revogar a reeleição,
também propunham a ampliação
dos mandatos de quatro para cin-
co anos. Algumas delas manti-
nham a reeleição mas estabeleci-
am qua cada governante pudes-

se se reeleger apenas uma vez.
A PEC 12/2022, em trami-

tação pelo Senado, de autoria do
senador Jorge Kajuru (PSB/
GO), elimina com a reeleição e
estende o mandato do gover-
nante para cinco anos. É idênti-
ca a uma anterior, que Marcelo
Castro (MDB/PI), então depu-
tdo, apresentou em 2003, na
Câmara. Pela proposta, que o
presidente do Senado, Rodrigo
Pacheco, deve colocar em vota-
ção no segundo semestre, a ree-
leição será revogada para prefei-
to na eleição de 2028 e para pre-
sidente e governador na de 2030.

Embora tenha atendido aos
propósitos (e até à vaidade) de
FHC, o instituto da reeleição
não é uma unanimidade. Favo-
rece a quem está no poder e di-
ficulta seu concorrente. Portan-
to, cria embaraços à alternân-
cia, um dos pilares da democra-
cia. Ainda cria outras dificulda-

des como, nas últimas eleições,
a acusação de que o então presi-
dente Jair Bolsonaro teria ten-
tado o golpe de Estado para per-
manecer no poder. Não houvesse
a possibilidade legal de continui-
dade, isso nem seria cogitado.

Raciocina-se que, se pudes-
se, FHC teria criado a reeleição
apenas para si. Mas, como a
ação não pode ser personalíssi-
ma, a forma eleitoral permane-
ceu e serviu aos presidentes
Lula e Dilma Roussef, que se
reelegeram e à maioria dos go-
vernadores e prefeitos que pas-
saram pelo poder nas últimas
três décadas. Os 57 projetos de
extinção que tramitaram não
foram à votação porque na épo-
ca não havia clima e interesse
político para liquidar a possibi-
lidade do governante continuar
no poder por oito anos seguidos.
Por força do regimento, ao final
de cada quatriênio, todos os pro-
jetos não votados na Câmara e no
Senado são arquivados, embora
possam ser desarquivados na le-

gislatura seguinte. Esse foi o des-
tino de todas aquelas propostas.

O clima de reforma em que
hoje vivemos cria térmica para a
votação do fim da reeleição aos
cargos executivos e acredita-se
que  será aprovada. Restará, no
entanto, mais mudança a fazer.
O mais provável é que, se os man-
datos do presidente da Repúbli-
ca, governadores e prefeitos for
estendido para cinco anos, tam-
bém se faça o mesmo para depu-
tados (federais e estaduais) e ve-
readores e que os senadores, em
vez de oito anos passassem a ser
eleitos para um mandato de dez.
Do contrário, ficarão desencon-
tradas as eleições dos titulares do
Executivo e dos integrantes do
Legislativo, que acontecem sem-
pre no mesmo dia para cada nível
de administração pública. Em
outubro próximo, elegeremos
prefeito e vereador e em 2026 será
a vez de presidente, governador,
senador e deputados. Se os par-
lamentares continuarem com
mandato de quatro anos, será
necessário fazer eleições todos os
anos e não apenas de dois em
dois, como ocorre atualmente.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo; e-mail:
tenentedirceu@terra.com.br

Acredita queAcredita queAcredita queAcredita queAcredita que
Piracicaba possaPiracicaba possaPiracicaba possaPiracicaba possaPiracicaba possa
ser um poloser um poloser um poloser um poloser um polo
tecnológico detecnológico detecnológico detecnológico detecnológico de
referência parareferência parareferência parareferência parareferência para
o País e como País e como País e como País e como País e com
excelenteexcelenteexcelenteexcelenteexcelente
qualidade de vidaqualidade de vidaqualidade de vidaqualidade de vidaqualidade de vida
para todos ospara todos ospara todos ospara todos ospara todos os
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Rafael Jacob

Em um contexto
global de cres-
cente preocupa-

ção com a preservação
do meio ambiente, as
cidades enfrentam o
desafio crucial de con-
servar e recuperar suas
áreas verdes urbanas e
rurais. Em Piracicaba, esse com-
promisso com a sustentabilidade
pode ser impulsionado por uma
colaboração multifacetada, onde
diferentes especialidades da en-
genharia desempenham papéis
fundamentais na busca por solu-
ções inovadoras e sustentáveis.

Piracicaba tem um histórico
significativo de iniciativas ambi-
entais, mas ainda enfrenta desa-
fios consideráveis. Recentemen-
te, a prefeitura lançou uma lici-
tação para a construção de um
estacionamento que previa o cor-
te de 1.000 árvores, incluindo
muitas em área de preservação
ambiental. Esse projeto foi inter-
rompido devido a protestos da
comunidade e ambientalistas,
evidenciando a necessidade de
maior sensibilidade e planejamen-
to na execução de obras urbanas
que impactam o meio ambiente.

Além disso, existe
um projeto em anda-
mento que visa a demo-
lição da antiga fábrica
da Boyes para a cons-
trução de prédios resi-
denciais. Considerando
que o edifício da Boyes é
tombado pelo patrimô-
nio histórico, devemos
refletir sobre alternati-

vas para sua preservação. Em vez
de sua demolição, uma proposta vi-
ável seria a revitalização do prédio
para transformá-lo em um museu
de ciência e tecnologia, integrando
o valor histórico com novas utili-
dades culturais e educacionais.

Uma forma de contribuir
com a conservação ambiental e
ainda ajudar o desenvolvimento
da cidade é utilizar técnicas de
engenharia. Por exemplo, a enge-
nharia florestal desempenha um
papel essencial na conservação
das áreas verdes através de téc-
nicas de manejo e restauração.
Engenheiros florestais podem
contribuir para a recuperação de
áreas degradadas e a proteção da
biodiversidade local. Da mesma
forma, a engenharia ambiental
traz seu conhecimento em ges-
tão de recursos naturais e con-
trole da poluição, oferecendo

Promovendo a conservação ambiental
em Piracicaba: esforço multidisciplinar

soluções para preservar a qualida-
de da água e do ar em Piracicaba.

Um exemplo de sucesso na
cidade é o Parque do Engenho,
que transformou uma antiga usi-
na açucareira em um espaço ver-
de para a comunidade, preser-
vando a história local e promo-
vendo o convívio social. Projetos
como este demonstram como a
engenharia pode ser uma aliada
poderosa na requalificação de
áreas urbanas degradadas.

Assim, para alcançar um de-
senvolvimento urbano sustentá-
vel, é essencial considerar a cons-
trução de prédios residenciais em
outras localidades menos sensí-
veis e investir na preservação de
patrimônios históricos. Projetos
de melhoria urbana podem bene-
ficiar enormemente do uso de tec-

nologias avançadas e de um pla-
nejamento cuidadoso de médio e
longo prazo, garantindo que o
crescimento da cidade seja har-
monioso com a conservação am-
biental e a valorização cultural.

Ao integrar projetos de enge-
nharia com iniciativas de educa-
ção ambiental e participação comu-
nitária, Piracicaba pode fortalecer
seu compromisso com a sustenta-
bilidade e criar um legado dura-
douro para as gerações futuras. Ao
investir em soluções inovadoras e
colaborativas, a cidade pode se po-
sicionar como um exemplo de boas
práticas em conservação ambien-
tal, inspirando outras comunida-
des a seguir o mesmo caminho.

Em suma, a promoção da
conservação ambiental em Pira-
cicaba é um esforço coletivo que
pode ser beneficiada pelas diver-
sas especialidades da engenharia.
Ao unir conhecimento técnico, cri-
atividade e compromisso com o
meio ambiente, podemos contribuir
significativamente para um futu-
ro mais sustentável e resiliente.

———
Rafael Jacob, engenheiro
mecânico pela Universi-
dade de São Paulo com
Especialização na Univer-
sidade do Porto, Portugal

Gregório José

O Brasil enfrenta
 um desafio cres-
cente: o número

de inadimplentes no
país continua a subir.
Em abril de 2024, o to-
tal de brasileiros ne-
gativados chegou a
68,76 milhões, um
aumento significati-
vo em comparação com o mes-
mo período de 2023. Dados da
Confederação Nacional de Di-
rigentes Lojistas (CNDL) e do
Serviço de Proteção ao Crédito
(SPC Brasil) revelam que 41,82%
dos adultos brasileiros esta-
vam negativados em abril des-
te ano, um aumento de 2,84%
em relação ao ano anterior.

Essa situação reflete a de-
terioração da saúde financeira
de muitos brasileiros. A análise
dos dados mostra que o aumen-
to anual foi impulsionado, em
grande parte, pela inclusão de
devedores com inadimplência de
1 a 3 anos, um grupo que cres-
ceu 17,38%. A faixa etária mais
afetada é a de 30 a 39 anos, onde
quase metade (49,68%) dos bra-
sileiros estão negativados.

O problema é amplo e afeta
tanto homens quanto mulheres
de forma quase equitativa, com
uma ligeira predominância fe-
minina (51,14% mulheres con-
tra 48,86% homens). Cada con-
sumidor negativado devia, em
média, R$ 4.392,20, distribuí-
dos entre 2,10 empresas credo-
ras, o que ilustra a complexi-
dade e a gravidade da situação.

A análise também indica
que muitas dessas dívidas são
relativamente pequenas. Quase
três em cada dez consumidores
(31,03%) tinham dívidas de até
R$ 500, e 45,07% possuíam dí-
vidas de até R$ 1.000. No en-
tanto, mesmo essas pequenas
quantias podem ser um fardo
significativo para muitas famíli-
as, especialmente em um contex-
to de alta inflação e desemprego.

O crescimento do número de
dívidas em atraso é preocupante.

Em abril de 2024, hou-
ve um aumento de
5,24% em relação ao
mesmo período do ano
anterior. Setores especí-
ficos mostraram varia-
ções notáveis: as dívidas
com bancos aumenta-
ram 6,90%, e com servi-
ços de água e luz cresce-
ram 6,88%. Os bancos
concentram a maior

parte das dívidas, representando
64,77% do total, seguidos pelos
serviços de água e luz (11,24%) e
comércio (10,70%). As dívidas tam-
bém variam regionalmente, com a
maior alta observada no Sudes-
te (5,59%), seguido pelo Centro-
Oeste (5,51%), Nordeste (4,67%),
Norte (3,13%) e Sul (1,39%).

A crescente inadimplência é
um sinal claro de que a econo-
mia brasileira enfrenta desafios
significativos. A solução para
este problema não é simples e
requer ações coordenadas. Po-
líticas públicas eficazes devem
focar na educação financeira, na
criação de empregos e no forta-
lecimento da rede de proteção
social. Além disso, é crucial que
as instituições financeiras ofere-
çam condições mais favoráveis
para renegociação de dívidas, per-
mitindo que os cidadãos possam
recuperar sua saúde financeira.

O aumento contínuo da
inadimplência é um alerta que não
pode ser ignorado. A recuperação
econômica do Brasil depende, em
grande parte, da capacidade de
resolver esse problema, proporcio-
nando um ambiente onde os cida-
dãos possam gerir suas finanças
de maneira sustentável e contri-
buir para o crescimento do país.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo



TROCAS
INTERMINÁVEIS
Muda-se o rotineiramente o

comando da Petrobrás, a princi-
pal empresa brasileira, estatal de
economia mista. Com ótimos sa-
lários, expressivos lucros, a Pe-
trobrás mexe com o Palácio do
Planalto. Vários motivos, entre
eles, os preços dos combustíveis.
Nos últimos oito anos, trocou-
se oito vezes o comando: seis
nos últimos seis anos. No go-
verno Michel Temer, dois pre-
sidentes; quatro no mandato
de Jair Bolsonaro e, agora, Lula
muda pela segunda vez. Sai Jean

Paul Prates e entra Magda
Chambriard, uma funcionária
de carreira. Vale a competência?
Vale, mas nem tanto. Peso polí-
tico é decisivo. Interesse da em-
presa fica em segundo plano.
Coisas da política brasileira.

PONTO FINAL
O que poderia ter sido feito

semanas atrás, aconteceu na
assembleia dos sócios do XV,
na última terça-feira (14): pre-
sidente Luiz Guilherme Schnor
renunciou. Assumiu o vice Ro-
dolfo Geraldi. Fácil de enten-
der, difícil de compreender.
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Alunos acompanham o treino
da Seleção Brasileira de Caratê
Atividade ocorreu no Ginásio da Vila Rezende; equipe está na cidade se preparando
para o Campeonato Pan-Americano Sênior; encontro aconteceu ontem pela manhã

Os estudantes de três escolas
da Rede Municipal de Educação de
Piracicaba acompanharam na ma-
nhã de ontem (16) os treinos da
Seleção Brasileira de Caratê, no Gi-
násio da Vila Rezende. A equipe está
na cidade se preparando para o
Campeonato Pan-Americano Sêni-
or, que acontecerá no período de
20 a 26 de maio de 2024, na cidade
de Punta del Este, no Uruguai.

Cerca de 120 alunos do Ensi-
no Fundamental das escolas José
Antônio de Oliveira, Mário Chorilli
e João Otávio de Melo Ferraciú fo-
ram acompanhados pelos profes-
sores para assistir à preparação
dos atletas. Amanhã, 17/05, às
9h, será a vez dos alunos das es-
colas Adolfo Basile e Geraldo Ber-
nardino acompanharem o treino.

A professora de Educação Fí-
sica Kamila Andrea Ramos afirmou
que os alunos ficaram empolgados
quando souberam que iriam acom-
panhar o treino dos atletas. “É uma

oportunidade incrível, eu fico emo-
cionada de vê-los concentrados
assistindo. Eles estão acompa-
nhando de perto algo que muitos
só assistiram pela televisão. É uma
atividade que vai despertar ainda
mais o interesse pelos esportes.”

Maria Eugênia de Sousa da
Silva e Lídia Flor Silva, alunas do
5º ano da Escola José Antônio de
Oliveira, ficaram animadas ao as-
sistir ao treino da seleção brasi-
leira de caratê e impressionadas
com a habilidade dos atletas.
Elas descreveram a experiência
como inspiradora e inesquecível.

Priscila Lima Ferreira, forma-
dora na área de educação física da
Rede Municipal de Educação, expli-
cou que a atividade proporciona uma
vivência e uma formação estética. “O
esporte e as lutas são unidades te-
máticas trabalhadas na Educação
Física e, por ser um ano Olímpico, é
uma grande oportunidade para os
alunos e professores participarem.”

A equipe está na cidade se preparando
para o Campeonato Pan-Americano Sênior

Divulgação/CCS

O atleta Marco Antônio dos
Anjos afirmou que o treinamen-
to com os alunos nas arquiban-
cadas foi uma experiência dife-
rente, que agregou muito ao criar
um ambiente de competição. “O

carisma e a animação das crian-
ças tornou tudo mais agradável.
Poder apresentar os melhores atle-
tas do país em Piracicaba alimenta
os sonhos das crianças e abre por-
tas para novos atletas no futuro.”

A vereadora Rai de Almeida
(PT) prestigiou a abertura das ati-
vidades da edição de 2024 do
“Pint of Science”, na noite desta
terça-feira (14), na cervejaria Gre-
en Fish, no bairro Água Branca.
O “Pint of Science” é uma inicia-
tiva que busca aproximar a ciên-
cia da sociedade de forma des-
contraída e acessível. O festival
reúne, em bares e restaurantes,
pesquisadores e especialistas para
discutir temas relevantes em di-
ferentes áreas do conhecimento.

O evento acontece anualmen-
te em diversas cidades do Brasil e é
parte do “Festival Pint of Science”,
que ocorre simultaneamente em
mais de 25 países. O festival foi cria-
do em 2012, na Inglaterra, chegou
ao Brasil em 2015 e a edição em Pi-
racicaba é realizada desde 2017.
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Vereadora destaca inclusão
no calendário de eventos

Rai de Almeida entregou aos organizadores cópia do
projeto de lei, de sua autoria e já aprovado pela Câmara,
que incluiu o evento no calendário oficial do município

Na abertura do evento, Rai
de Almeida entregou aos orga-
nizadores cópia do projeto de
lei 50/2024, que foi aprovado
de forma definitiva pela Câma-
ra no último dia 13 e inclui a
atividade no calendário de
eventos oficiais do município.

“Entendo que levar a ciência
para ser discutida, debatida e
apresentada em todos os lugares
e por meio da orientação e coor-
denação de professores doutores
é uma atividade muito importan-
te no sentido de atrair as pessoas
para o conhecimento e para os
estudos”, disse Rai de Almeida.

“Precisamos apoiar a ciência
e sua divulgação. E o ‘Pint of Sci-
ence’ é uma das formas interes-
santes e responsáveis de se fazer
isso”, completou a vereadora.
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Rai divulga o combate à
violência contra mulher

A vereadora Rai de Almeida
(PT) esteve no Engenho Central,
nesta terça-feira (14), colando pelo
espaço da Festa das Nações carta-
zes da campanha Marias Valentes,
de combate à violência contra as
mulheres. A ação é realizada numa
parceria entre a Rede de Atendi-
mento e Proteção às Mulheres, a
Procuradoria Especial da Mulher
da Câmara e o Senac Piracicaba.

Os cartazes foram produzidos
por alunos do curso de design grá-
fico e digital do Senac. A colocação
dos cartazes no Engenho foi auto-
rizada pelo Executivo. “Entende-
mos como fundamental trazer essa
campanha para a Festa das Nações,
uma vez que podemos sensibilizar,

por meio desses cartazes, um nú-
mero expressivo de pessoas que
passam pela festa”, disse Rai de
Almeida, que é procuradora es-
pecial da Mulher na Câmara.

“Que não haja violência con-
tra as mulheres nem na festa
nem em qualquer outro lugar! É
preciso darmos um basta nesse
tipo de violência. Basta! O espa-
ço da Festa das Nações é uma
vitrine importante para que pos-
samos conscientizar as pessoas”,
complementou a vereadora.

Os cartazes foram colados
nas portas dos banheiros, nos ta-
pumes e em outros espaços de cir-
culação, sem causar danos a mó-
veis ou à arquitetura do lugar.

Assessoria Parlamentar

Rai de Almeida espalhou pelo Engenho Central
cartazes da campanha Marias Valentes

Assessoria Parlamentar
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Atividades encerraram o 12º Treinamento para Operação
Foi concluído quarta (15) o 12º

Treinamento Preparatório para
Operação São Paulo Sem Fogo, re-
alizado no campus da Fundação
Municipal de Ensino de Piracicaba
(Fumep), com o objetivo capacitar
os municípios para atuarem pre-
ventivamente frente aos proble-
mas de estiagem e formar briga-
das municipais para combate a in-
cêndios em cobertura vegetal.

O evento que reuniu 107
participantes de 27 municípios
da região de Campinas, foi or-
ganizado pela Coordenadoria de
Proteção e Defesa Civil do Esta-
do de São Paulo, em parceria
com seus representantes regio-
nais, com a Coordenadoria Mu-
nicipal de Proteção e Defesa Ci-
vil de Piracicaba e com o 16º
Grupamento de Bombeiros.

A programação desta quar-
ta-feira consistiu em treinamen-
to de campo ministrado pelo
Corpo de Bombeiros, organiza-
do em bases com técnicas de
combate direto (fogo e abafado-
res), técnicas de combate indi-
reto (abertura de aceiros) e ex-
posição de materiais básicos
necessários para uma equipe de
combate a incêndio florestal.

Os participantes desta ofici-
na serão os futuros divulgadores
do Sistema Estadual de Proteção
e Defesa Civil em suas comuni-
dades e contribuirão sobre ma-
neira para a prevenção de riscos
e para a resposta a desastres.

Vale ressaltar ainda que
ações como as de hoje, contri-
buíram para a redução recorde
de incêndios florestais em 2023
em todo o estado de São Paulo,
de acordo com dados oficiais a
área total atingida por incêndi-
os florestais foi de 1.030 hecta-
res, que se comparado ao mes-
mo período de 2022 apresentou
uma redução em torno de 86%.

Fotos: Divulgação/CCS

O Corpo de Bombeiros apresentou materiais básicos

O treinamento aconteceu no campus da Fumep

Os participantes aprenderam a usar abafadores no combate aos incêndios

Samuca Miazaki

CONHEÇA O
LEGISLATIVO
A Câmara Municipal de Piracicaba
recebeu, na manhã desta quarta-
feira (15), a visita de 40 estudan-
tes da Escola Estadual Professor
Eduir Benedicto Scarpari, unidade
de ensino localizada no bairro Jar-
dim Alvorada. Eles participaram do
programa “Conheça o Legislativo”,
a convite do vereador Thiago Ri-
beiro (PRD). Os alunos participa-
ram de uma visita ao Legislativo,
assistiram a palestras sobre os
aspectos históricos da formação
das Câmaras no sistema político
brasileiro e a divisão dos poderes
da República e, ainda, simularam
a realização de uma reunião ordi-
nária com o objetivo de entender
como é o trabalho dos vereadores.
Os estudantes estiveram acompa-
nhados dos professores Adriano
Scalzitti e Maria Angelica Borin.



A4
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 17 de maio de 2024

SSSSSIMPLESIMPLESIMPLESIMPLESIMPLES N N N N NACIONALACIONALACIONALACIONALACIONAL

Semdettur faz mutirão presencial
de 20 a 24/05 para auxiliar MEIs
Auxílio será gratuito no Térreo I do Centro Cívico; prazo para entrega termina no dia 31/05
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Avenida e ruas de Santa
Teresinha recebem nova
sinalização de solo

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo (Semdettur), vai
realizar um mutirão presencial para
auxiliar os Microempreendedores
Individuais (MEIs) a fazer a De-
claração Anual do Simples Nacio-
nal (DASN – SIMEI). O auxílio é
gratuito e acontecerá entre os dias
20 a 24/05 (segunda a sexta-fei-
ra), das 08h30 às 16h, no Térreo I
do Centro Cívico. O prazo para en-
trega da DASN referente ao ano de
2023 termina no dia 31/05.

A entrega da declaração do
Simples Nacional é obrigatória a

todos os MEIs, que devem apre-
sentar no documento o fatura-
mento anual bruto de sua em-
presa. Isso inclui todas as ven-
das ou prestações de serviços
realizadas durante o ano, e in-
formar se realizou a contratação
de funcionário no período.

Caso o MEI não apresente
a Declaração Anual do Simples
Nacional dentro do prazo, ele
precisará pagar uma multa co-
brada a cada mês de atraso
para entrega do documento.

A entrega da Declaração
Anual de Faturamento (DASN)
também pode ser feita pela inter-

net. O objetivo do mutirão é aju-
dar os microempreendedores que
têm dúvidas sobre o documento
ou dificuldade de acesso à inter-
net para fazer a declaração.

DECLARAÇÃO ON-LINE
- A DASN também poderá ser so-
licitada de forma online através
do Portal de Atendimento do Pre-
feitura Sem Papel. Ao entrar na
plataforma, no campo de solici-
tação de serviços, buscar o assun-
to Declaração Anual MEI. O do-
cumento também pode ser solici-
tado direto pelo site da Receita
Federal, no endereço: https://
www8.receita.fazenda.gov.br/

SimplesNacional/Aplicacoes/ATS-
PO/dasnsimei.app/Identificacao.

MUTIRÃO – Os interessa-
dos devem dirigir-se ao atendi-
mento da Semdettur, no Térreo
I da Prefeitura de Piracicaba, na
avenida Antônio Corrêa Barbo-
sa, 2233, entre as 08h30 e 16h
na próxima segunda-feira, 20/
05, até a sexta-feira, 24/05.

É preciso levar um Documento
de Identificação Pessoal, endereço
de e-mail para contato, o CNPJ da
empresa e o valor bruto total do fa-
turamento referente ao ano de 2023.
Em caso de dúvidas, entrar em con-
tato pelo telefone (19) 3403-1172. O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) verificou as recentes me-
lhorias feitas pela Prefeitura na
sinalização de solo das vias Euc-
lides de Figueiredo, Virgílio da
Silva Fagundes e Nossa Senhora
do Carmo, em Santa Teresinha.

“Essa iniciativa segue minha
constante preocupação com a se-
gurança no trânsito, refletida na
campanha ‘Sua vida importa’, pro-
movida pelo Fórum Permanente de
Educação para o Trânsito. A recen-
te revitalização do asfalto na ave-
nida Euclides de Figueiredo, além
de bem recebida pela população lo-
cal, é um exemplo de ação que con-
tribui para essa segurança.  O re-
capeamento nessa importante
avenida da região norte é muito
positivo e benéfico”, comentou
Gustavo Pompeo, que agradeceu
à secretária municipal de Mobili-
dade Urbana, Trânsito e Trans-
portes, Jane Franco, “por aten-
der essa demanda da população”.

A nova sinalização, além de
garantir a segurança, contribuirá
para a fluidez do trânsito na ave-

Em uma semana, mais 7.108
pessoas foram imunizadas contra
a gripe/influenza na cidade, sain-
do de 48.041 doses aplicadas no
último dia 8, para 55.149 doses em
15/06. O número foi divulgado na
tarde desta quinta-feira, 16/05,
pelo Departamento de Imunização
do Centro de Vigilância em Saúde
(Cevisa), vinculado à Secretaria
Municipal de Saúde. O número
reflete o resultado positivo e a ade-
são a população que tem procura-
do pela vacina nos horários no-
turnos disponibilizados nas uni-
dades de saúde de Piracicaba.

Cibele Melo dos Reis, enfermei-
ra responsável pela divisão de va-
cinas, afirmou que o resultado é
positivo. “Ver que a população está
buscando a vacina e nossos indi-
cadores de proteção à população
melhorarem é crucial para o con-
trole da doença na cidade. A vaci-
nação é eficaz e evita a evolução da
doença para estes quadros mais
graves. Por isso, reforço que a po-
pulação vá até a unidade de saúde,
tome sua vacina e se proteja”.

Desta forma, a Prefeitura de
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Em uma semana, mais de 7.100 pessoas
já foram imunizadas contra a gripe

Grupos prioritários também devem se imunizar contra a gripe

Divulgação

Piracicaba vai manter a ampliação
do horário de atendimento à po-
pulação na próxima semana. De 20
a 24/05, as Unidades Básicas de
Saúde (UBSs) Centro e Caxambu
seguem vacinando contra a gripe
das 17h às 20h30. “É importante
reforçar que a vacina está dispo-
nível para todas as pessoas com
seis meses ou mais de idade até o
próximo dia 31/05, quando está
previsto o encerramento da ação
nacional”, completou Cibele.

Para receber o imunizante, que
este ano é trivalente – conta com
três tipos de cepas combinadas,
protegendo contra os principais ví-
rus em circulação no Brasil –, é
necessário apresentar documento
de identificação com foto, Cartão
Pira Cidadão ou Cartão Nacional
do SUS. Durante a semana, vaci-
nação acontece em todas as unida-
des de saúde da cidade: UBSs das
8h às 15h (exceto UBS Paulista –
antigo Crab), e USFs (Unidades de
Saúde da Família), das 8h às 16h.

A enfermeira também reco-
menda que os grupos mais vulne-
ráveis a complicações da gripe como

gestantes, puérperas, idosos, crian-
ças menores de seis anos e pessoas
com comorbidades ou condições
clínicas especiais procurem os pos-
tos de vacinação. “Quem não to-
mou a sua dose, pode procurar
uma unidade de saúde para se va-
cinar. A vacina é muito importante
para proteger a população e evitar
o aumento da incidência da doen-
ça na cidade”, enfatizou Cibele.

NÚMEROS – Desde o início
da campanha (23/03), até quarta-
feira (15/05), foram aplicados
55.149 doses na cidade; entre os
grupos prioritários, já foram imu-
nizados: 25.118 idosos (cobertura
vacinal de 33,74%); 4.878 crianças
de 6 meses a menores de 6 anos
(20,18%); 598 gestantes (16,73%);
42 puerpéras (7,15%); e 3.178 tra-
balhadores da Saúde (22,22%).

Assessoria Parlamentar

Gustavo Pompeo verificou melhorias na sinalização de
solo das vias Euclides de Figueiredo, Virgílio da Silva
Fagundes e Nossa Senhora do Carmo, em Santa Teresinha

nida Euclides de Figueiredo. A fai-
xa amarela contínua direcionará os
motoristas, evitando congestiona-
mentos e facilitando o tráfego.

Já na rua Virgílio da Silva Fa-
gundes e na rua Nossa Senhora do
Carmo, a renovação completa da
sinalização de solo “foi uma medi-
da fundamental para melhorar a
segurança viária da região”, co-
mentou o vereador, autor da indi-
cação 1.946/2024, em que cobrou
a melhoria da infraestrutura ur-
bana e da segurança no trânsito.
“A correta sinalização das vias é
essencial para a segurança de
motoristas, ciclistas e pedestres”,
destacou Gustavo Pompeo.

A renovação incluiu a repin-
tura das faixas de pedestres, das
linhas de divisão de pistas e de ou-
tras marcações viárias. “Acredito
que ações como essa são fundamen-
tais para promover um trânsito mais
seguro e uma cidade mais organi-
zada. Continuarei atento às neces-
sidades da população e buscando
soluções eficazes para atender a to-
das elas”, concluiu o vereador.

Moradores da rua Fernando
Souza Costa, no bairro Paulista, rei-
vindicam reparo em um vazamen-
to de água que ocorre há mais de
um mês. A situação foi comunica-
da ao vereador Ary Pedroso Jr (PL)
em 18/04, data em que o vereador
encaminhou e-mail relatando o pro-
blema à  presidência do Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgoto).

Sem resposta da autarquia,
a assessoria do parlamentar en-
trou em contato telefônico no dia
26/04 e encaminhou novo e-
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Vazamento de água incomoda
moradores há mais de um mês

Assessoria Parlamentar

Ary Pedroso Jr. (PL) encaminhou pedido de intervenção ao Semae

mail, até a presente data sem re-
torno. Moradores também abri-
ram o protocolo 20332/24 e o re-
chamado 20332-01, mas o pro-
blema continua sem solução.

O parlamentar lembra que
muitos litros de água tratada são
desperdiçados dia e noite no lo-
cal. Ele critica a morosidade do
reparo e a falta de comunicação
da autarquia com os vereadores,
que “são os legítimos representan-
tes do povo”. Ele espera que o repa-
ro seja executado com urgência.
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MP vai notificar Prefeitura sobre
problemas no Alto da Boa Vista

Na última quarta-feira (15), o
vereador Sérgio da Van (PRD) se
reuniu com a promotora de Justi-
ça Sandra Regina Ferreira da Cos-
ta para discutir os problemas en-
frentados pelos moradores do lo-
teamento Alto da Boa Vista. Du-
rante a audiência, a promotora in-
formou que o Ministério Público
está ciente das precárias condições
das ruas do local e que tomará
medidas para garantir a seguran-
ça e o bem-estar dos moradores.

De acordo com o vereador, o
Ministério Público notificará a
Prefeitura Municipal para que re-
alize os reparos necessários nas
ruas do Alto da Boa Vista no pra-
zo de 60 dias. A notificação tam-
bém incluirá a solicitação de perí-
cia por um engenheiro do Minis-
tério Público para avaliar as con-
dições da malha asfáltica e forne-
cer um laudo técnico detalhado.

Sérgio da Van participou de reunião no Ministério
Público sobre asfalto precário do loteamento

Assessoria Parlamentar

O vereador Sérgio da Van se
colocou à disposição para acom-
panhar os engenheiros do Minis-
tério Público durante a perícia e
auxiliar no processo de resolução
dos problemas do loteamento. Ele
ressalta a importância da mobili-
zação da comunidade para acom-
panhar de perto o andamento das
ações e cobrar da Prefeitura o cum-
primento dos prazos estabelecidos.

Ele salientou que, caso a
Prefeitura não cumpra o prazo
de 60 dias para realizar os re-
paros nas ruas do Alto da Boa
Vista, o Ministério Público en-
trará com uma ação civil públi-
ca com pedido de liminar para
garantir a imediata realização
das obras. A ação civil pública
também poderá solicitar o pa-
gamento de indenização aos mo-
radores pelos danos causados
pelas más condições das ruas.

Com o objetivo de divulgar
a 8ª Conferência da Cidade às
famílias atendidas nas unidades
de Centros de Referência de As-
sistência Social (Cras), a Secre-
taria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads)
tem realizado grupos focais so-
bre a importância da participa-
ção da sociedade civil no evento.

A Conferência da Cidade acon-
tecerá no dia 25/05, das 7h30 às
18h30, na Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep), lo-
calizada à avenida Monsenhor Mar-
tinho Salgot, 560, Areão. A entra-
da é gratuita e aberta ao público.

Os grupos formados por usu-
ários dos serviços da rede socioas-
sistencial e lideranças locais parti-
ciparam com propostas e ações que
representam os interesses e neces-
sidades da comunidade relacio-
nados à moradia, segurança

pública, lazer, saúde, educação e
transporte público. As propostas
serão apresentadas no dia do even-
to, por representantes dos grupos.

“Estamos buscando o en-
gajamento da população em
geral, visando garantir uma
representação plural e demo-
crática”, explica a secretária da
Smads, Euclidia Fioravante.

A 8ª Conferência da Cidade
tem o objetivo de criar um espaço
para debater e avaliar as políticas
públicas no município. O tema da
conferência Construindo a Política
Nacional, Estadual e Municipal de
Desenvolvimento Urbano: cami-
nhos para cidades inclusivas, de-
mocráticas, sustentáveis e com jus-
tiça social refletirá sobre os desafios
prioritários a serem superados para
alcançar soluções viáveis, pactuadas
e compatíveis com as dinâmicas
sociais, econômicas e políticas.
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Famílias atendidas nos Cras
participam de grupos focais

Divulgação

Usuários do Centros de Referência de Assistência Social (Cras)
Jd. São Paulo participam de grupo focal sobre conferência
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39ª Festa das Nações oficialmente aberta
Primeiro dia do evento registrou público de aproximadamente 6.000 pessoas; evento vai até domingo, com 17 restaurantes e várias apresentações

Fotos: Divulgação/CCS

Alexandre Soares, da Tools, Tássia Espego,
secretária de Governo, e o prefeito Luciano Almeida

As Rainhas da 39ª Festa das Nações de Piracicaba
representam 17 nações: evento vai até domingo

Andréa Almeida, presidente do Fussp, destacou
a força do trabalho voluntário que move a Festa

A maior festa filantrópica de
Piracicaba finalmente começou.
A noite de ontem, 15/05, foi mar-
cada pelo início da 39ª Festa das
Nações de Piracicaba, no Enge-
nho Central. Cerca de 6.000 pes-
soas passaram pelo evento no
primeiro dia, aproveitando toda
a gastronomia típica dos 17 res-
taurantes e as apresentações no
palco principal – público superi-
or ao primeiro dia no ano passa-
do, que registrou 4.500 pessoas.

O evento teve início com a
escola Espaço Cor & Corpo, que
fez uma apresentação de dan-
ça, com direção coreográfica de
Chris Bernardo, que também é
responsável pela coreografia
das Rainhas da festa, que se
apresentaram na sequência.

A abertura oficial foi decla-
rada pelo prefeito Luciano Almei-
da em cerimônia que contou com
a presença de Andréa Almeida,
presidente do Fundo Social de So-
lidariedade (Fussp); Tássia Espe-
go, secretária de Governo; Wag-
ner Oliveira, vereador e presiden-
te da Câmara Municipal; e Alexan-
dre Soares, CEO da Tools Digital
Services. Participaram ainda de-
mais secretários municipais e re-
presentantes dos patrocinadores.

Andréa Almeida, presidente
do Fussp, destacou a força do tra-
balho voluntário que move a Fes-
ta das Nações. “Quero fazer um
agradecimento a todos os que tra-
balham para a realização deste
evento, mas especialmente aos vo-
luntários. São mais de 5.000 pes-
soas que se dedicam em todos os
restaurantes e demais estruturas
para que a Festa das Nações acon-
teça e seja um sucesso”, disse.

A secretária de Governo, Tás-
sia Espego, reforçou o foco solidá-
rio que a festa tem. “É uma festa
linda, do amor e da solidariedade,
que é o principal objetivo deste even-

to. Que todos possam aproveitar
muito esse momento e, ainda, aju-
dar as instituições que integram a
Festa das Nações de Piracicaba.
Esse é só o começo”, salientou.

“Tenho certeza que esta é fes-
ta mais importante de Piracica-
ba. Por isso, quero parabenizar a
todos que se empenharam por
esse evento, onde, penso, que
cada coração vibra por contribuir
com essa festa maravilhosa”,
acrescentou Wagner Oliveira, pre-
sidente da Câmara Municipal, re-
presentando todos os vereadores.

E representando todos os pa-
trocinadores da 39ª edição da fes-
ta, Alexandre Soares, CEO da To-
ols Digital Services, que apresenta
a Festa das Nações, reforçou a ide-
alização da realização do evento em
prol das instituições, mencionan-
do ainda o momento que o estado
do Rio Grande do Sul enfrenta, por
conta das chuvas. “Quero expres-
sar meu orgulho e o orgulho da
Tools de poder apresentar a festa,
o maior evento beneficente, cultu-
ral e gastronômico da região, que
transcende fronteiras e promove
união, diversidade e espírito de so-
lidariedade. Estamos aqui também
como agentes da transformação.
Além disso, quero ainda expressar
nossa solidariedade à população
do Rio Grande do Sul, pois é fun-
damental que nos unamos para
estender nossas mãos aos irmãos
e irmãs gaúchos”, completou.

A Festa das Nações conta
com pontos de coleta nas três bi-
lheterias do evento, durante os
cinco dias. Todos que prestigia-
rem a festa poderão fazer doa-
ções de itens, que serão enviados
ao estado do Rio Grande do Sul.
Serão aceitas doações de alimen-
tos enlatados (leite em pó, atum,
sardinha, milho, ervilha e outros
alimentos enlatados e que sejam
práticos para o consumo sem ne-

cessitar de preparação), materiais de
limpeza e higiene (sabão em pó, sa-
bonete, detergente e creme dental).

“É preciso enaltecer o senti-
mento de agradecimento, por to-
dos os voluntários, as equipes que
fazem esse evento acontecer, ao
público que comparece todos os
anos. Essa é uma festa de todos.
E, neste ano, acredito que, mais
uma vez, teremos um ótimo even-
to, uma grande celebração da so-
lidariedade. Declaro aberta a 39ª
Festa das Nações de Piracicaba!”,
disse o prefeito, Luciano Almeida.

Após a abertura, o palco
principal recebeu Mazinho Que-
vedo e o Duo Sciotti. Hoje é a
vez do grupo Água de Vintém,
que se apresenta às 21h, segui-
do pelos shows, às 22h, do Hot
Club de Piracicaba e Eloy Porto.

Realizada pela Associação
Cultural Festa das Nações (Fena-
pi), a Festa das Nações é promo-
vida pela Prefeitura de Piracica-
ba, por meio do Fussp, com orga-
nização da Secretaria Municipal
de Governo, e apresentada pelo
Ministério da Cultura e pela To-
ols Digital Services. Uma parte
dos recursos são oriundos da Lei
de Incentivo à Cultura (Lei Rou-
anet), do Governo Federal.

Toda a renda da festa será
revertida em prol de 19 insti-
tuições sociais de Piracicaba,
que representam as 17 nações.

“A Festa das Nações só é pos-
sível porque contamos com o tra-
balho de milhares de pessoas, que
atuam incansavelmente, da bilhe-
teria aos restaurantes, passando
por todas as equipes técnicas. E
todos trabalham com a certeza de
que essa união de esforços vai
atingir o objetivo central do even-
to, que é ajudar as pessoas aten-
didas pelas 19 entidades partici-
pantes. Em nome da Fenapi, es-
tendo meus agradecimentos a

cada um que se dedica para a
realização da Festa das Nações
de Piracicaba”, finalizou Fabio
Sanches, presidente da Fenapi.

AS RAINHAS – As rainhas
desta edição são: Celiana Apareci-
da de Oliveira (África do Sul – Casa
do Hip Hop de Piracicaba); Giulia
de Melo Braz (Alemanha – Lions
Clube de Piracicaba – Independên-
cia); Ana Laura Benato (Áustria –
Escola de Educação Especial Passo
a Passo); Maria Clara Marchesin
(Brasil – APASPI – Associação de
Pais e Amigos de Surdos de Piraci-
caba e Associação Síndrome de
Down de Piracicaba – Espaço Pipa);
Isabella Fabiana Rodrigues da Sil-
va (Congo – Casa de Amparo aos
Idosos – Cantinho da Vovó Sônia);
Kelly Kawai (Coreia do Sul – CRA-
MI – Centro Regional de Registros
e Atenção aos Maus Tratos na In-
fância); Ana Carolina Brito Trevi-
san (Espanha – APFP – Associa-
ção Presbiteriana de Filantropia de
Piracicaba); Ana Vitória Correia
(Estados Unidos – AAEPE – Asso-
ciação Atlética Educando pelo Es-
porte); Giovanna Ramos Tremo-
coldi (Holanda – Centro de Reabi-
litação Piracicaba); Raissa Marico-
ni Felix (Itália – Casa do Bom Me-
nino); Maria Fernanda Takaki (Ja-
pão – FUNJAPE – Fundação Jai-
me Pereira); Rebeca Cotunha Ma-
cedo (México – Grupo de Escoteiro
São Mário – 144º); Danyelle Gon-
çalves de Campos Rosa Santos
(Moçambique – LBV – Legião da
Boa Vontade); Gabriella Ferrari
Campestrini (Nações Árabes – CE-
SAC – Centro Social de Assistên-
cia e Cultura São José); Larissa
Dalpino Mendes (Portugal – Pas-
ca – Pastoral do Serviço da Cari-
dade); Fernanda Oliveira Brasil
(Reino Unido – Instituto Formar)
e Maria Eduarda Vicente Nystron
(Suíça – Escola de Mães Profª
Branca Motta de Toledo Sachs).

EMPREGO – Durante a
Festa das Nações, a Tools Digi-
tal Service vai oferecer 170 va-
gas de emprego disponíveis para
as áreas administrativa e de
atendimento. Nos cinco dias de
evento, uma equipe especializa-
da em recrutamento de novos
talentos estará no estande da
empresa para explicar os deta-
lhes e dar orientações. Os visi-
tantes também poderão participar
de atividades como o furacão de
prêmios, com brindes especiais, e
fazer fotos 360° sem qualquer
custo no estande da empresa.

PATROCÍNIO – Por meio da
Lei de Incentivo à Cultura (Lei
Rouanet), a 39ª Festa das Nações
de Piracicaba é apresentada pelo
Ministério da Cultura e pela Tools
Digital Services. Os patrocinadores
desta edição são Tools Digital Ser-
vices, Caterpillar e Hyundai (Ouro);
Drogal, Grupo Pirasa, Pecege e
Unimed Piracicaba (Prata); e Ar-
celor Mittal, CJ Brasil, Embraplan,
Essencial, Paques e Unimil (Bron-
ze). Apoio: Andritz, Doowon, Glo-
vis, Hwashin, Hyundai Mobis,
Hyundai Steel, Hyundai Transys,
Myoung Shin Brasil, Seoyon E-
hwa, S.H. e Shopping Piracicaba. A
cerveja oficial é Germânia.

INGRESSOS – A aquisi-
ção antecipada de ingressos, aos
valores de R$ 16 (inteira) e R$ 8
(meia-entrada), pode ser feita no
site oficial da festa (https://
festadasnacoes.org.br/), acessando
botão Ingresso. São aceitos paga-
mentos com cartão de crédito e pix.

Informações sobre gratui-
dade e meia-entrada, assim
como os termos para a entrada
de menores de idade estão dis-
poníveis no site, no botão Acesso
à Festa. A entrada de menores de
16 anos só será possível na com-
panhia de um adulto ou respon-
sável e com o preenchimento da

declaração necessária, disponível,
também, no botão Acesso à Festa.

ACESSO E ESTACIONA-
MENTO – Os valores do estaci-
onamento são R$ 30 (automóveis
e caminhonetes) e R$ 15 para mo-
tos. O pagamento do estaciona-
mento deve ser feito no próprio
local aos agentes identificados e
mediante fornecimento de recibo
com a identificação de pago.

As entradas do estaciona-
mento serão na avenida Beira
Rio (na rotatória, ao lado do en-
troncamento com a rua Luiz de
Queiroz),  avenida Maurice
Allain e avenida Dona Lídia (na
esquina com rua Dom João).

O acesso ao estacionamento de
serviço será pela ponte do Morato.
Patrocinadores, artistas e funcio-
nários da Secretaria da Ação Cul-
tural acessam pela avenida Mauri-
ce Allain (ponte do Mirante).

TRANSPORTE PÚBLI-
CO, APP E PCDS – As pes-
soas que preferirem podem
chegar com facilidade até a Fes-
ta das Nações de ônibus e tam-
bém por carro de aplicativo.

No caso dos ônibus, a Secreta-
ria Municipal de Mobilidade, Trân-
sito e Transportes (Semuttran)
criou a Linha 001, gratuita, que vai
funcionar entre os dias 15 e 19/05,
com viagens do Terminal Central
de Integração (TCI) até o Enge-
nho Central, a cada 30 minutos.

A linha sairá da platafor-
ma B1 do TCI e seguirá até a
avenida Beira Rio com desem-
barque final entre as ruas XV
de Novembro e Rangel Pestana.
O retorno será sempre a partir da
passarela Estaiada, na avenida
Beira Rio, também com intervalo
de 30 minutos entre as viagens.

Todas as informações podem
ser acessadas no site da Transporte
TUPi (https://www.tupitransporte.
com.br/) em Linhas e Itinerários.
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Cooperativa garante assistência
médica na 39ª Festa das Nações
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Deputado e ex-vereador recebem
honrarias hoje em reunião solene

O deputado estadual Alex
Madureira (PL) e o ex-vereador e
ex-presidente da Câmara Munici-
pal de Piracicaba, Matheus Erler,
receberão honrarias do Poder Le-
gislativo em reunião solene que será
realizada hoje, às 19h30, no Salão
Nobre “Helly de Campos Melges”.

Alex Madureira será contem-
plado com o Título de Piracicaba-
nus Praeclarus, através do Decre-
to Legislativo nº 39/2023, de auto-
ria do vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL). Já Matheus Erler vai re-
ceber a Medalha de Mérito Legis-
lativo, estabelecida pelo Decreto
Legislativo nº 53/2023, de auto-
ria de Trevisan Jr., também com
assinaturas dos vereadores Ary
Pedroso Júnior (PL), Zezinho Pe-
reira (União Brasil) e Valdir Viei-
ra Marques (PSD), o Paraná.

ALEX MADUREIRA – Elei-
to pela primeira vez em 2018, o de-
putado estadual Alexander Muniz
de Oliveira nasceu em Piracicaba,
onde cresceu no distrito de Arte-
mis. É formado em Análise de Sis-
temas pela Universidade Meto-
dista de Piracicaba (Unimep).

De sua autoria, destacam-se a
Lei Estadual n.º 17.458/21, que
impede instituições financeiras de
efetuarem contratos de emprésti-
mo por telefone com aposentados e
pensionistas. Além do Projeto de
Lei Complementar n.º 114/23, que
institui o Conselho de Desenvolvi-

mento da Região Metropolitana de
Piracicaba (RMP), e o Projeto de Lei
n.º 39/21, aprovado na Alesp (As-
sembleia Legislativa de São Paulo),
que classifica Piracicaba como mu-
nicípio de interesse turístico (MIT).

Na Comissão de Finanças, Or-
çamento e Planejamento da Alesp,
desempenhou o papel de relator da
Lei de Diretrizes Orçamentárias do
Estado de São Paulo (LDO) e do
Projeto de Lei do Orçamento do Es-
tado de 2020 e da LDO de 2024.
Em 2021, foi nomeado coordenador
de projetos parlamentares da As-
sembleia, onde organizou a articu-
lação política das proposituras.

Atualmente, exerce a função
de corregedor parlamentar da
Alesp, é vice-líder do PL e repre-
senta nacionalmente o Estado de
São Paulo como secretário-geral da
Região Sudeste da União Nacional
dos Legisladores e Legislativos Es-
taduais (Unale). É também autor de
emendas para envio de recursos do
orçamento estadual para Piracica-
ba para aplicação em diversas áre-
as, como saúde, social, segurança,
infraestrutura, esportes e outros.

MATHEUS ERLER – Nas-
cido em Piracicaba em 1982, Ma-
theus Erler é graduado em Direito
pela Unimep e atua como assessor
previdenciário, empresário e pai de
Matheus. De origem humilde, tra-
balha desde os 12 anos de idade.

Trabalhou por 18 anos na

área previdenciária. Possui for-
mações, especializações, cursos,
palestras e participações nessa
área e recebeu reconhecimento e
méritos por diversas entidades, in-
cluindo a Ordem dos Advogados
do Brasil, a Secretaria de Estado
de Negócios da Segurança Pública,
a Associação Comercial de São Pau-
lo e o Instituto dos Advogados
Previdenciários, entre outros.

Em 2012, foi eleito vereador.
Autor de diversos Projetos de Lei,
dentre os quais o Projeto de Lei 84/
2013, que estabeleceu a obrigatori-
edade de reserva mínima de 5%
de mesas e assentos em praças de
alimentação de diversos estabe-
lecimentos para pessoas idosas,
conforme preconizado pela lei.

Foi presidente da Câmara e
voltou a ocupar a função ao ser
reeleito vereador em 2016. Im-
plementou o projeto Parlamento
Aberto, reconhecido pela Contro-
ladoria Geral da União como um
modelo de gestão voltado à in-
clusão da população nas ativi-
dades da Câmara Municipal.

A solenidade para entrega
das honrarias a Alex Madureira
e Matheus Erler é aberta ao pú-
blico e será transmitida ao vivo
pela TV Câmara, nos canais 11.3
UHF, 4 da Net/Claro e 9 da Vivo.
O evento também contará com
transmissão simultânea pelo
YouTube e Facebook da Câmara.

O público da 39ª Festa das
Nações conta com ambulatório
médico da Unimed Piracicaba. Ins-
talado até domingo (19), no cora-
ção do Engenho Central, o espaço
dispõe de UTI móvel para suporte
aos possíveis casos de urgência e
emergência. A equipe é formada
por médicos, enfermeiros e moto-
ristas socorristas especializados.

De acordo com o presiden-
te, Carlos Joussef, a participa-
ção da Cooperativa é garantir
conforto e segurança aos visitan-
tes e voluntários que passarão
pelo evento nestes dias. “Os ser-
viços podem ser acionados por vi-
sitantes e voluntários. É importan-

te que todos saibam que estamos
prontos para o que for preciso”.

Joussef conta que a presença
da Unimed Piracicaba na festa é
uma forma de aproximar a opera-
dora de planos de saúde da comu-
nidade, sendo uma das mais impor-
tantes patrocinadoras do evento.
Além de assistência médica, a Uni-
med Piracicaba apoia as barracas
Alemanha, Brasil Sul, Coreia do Sul,
Holanda, Itália, Japão, Nações Ára-
bes, Portugal, Reino Unido e Suíça.

A Instituição traz também
estande conceito com programa-
ção especial, voltada ao entrete-
nimento infantil, com super-he-
róis, esculturas de bexigas e jo-

gos itinerantes no sábado, a par-
tir das 13h, e domingo, às 11h30.
“Nossa intenção é sempre cuidar,
interagir com todas as idades que
passam pela festa mais esperada
pela cidade”, revelou o dirigente.

Outra novidade para este
ano é o banheiro móvel especial
para pais e mães com crianças,
idosos e pessoas com deficiência.
Composto por seis cabines exclu-
sivas e independentes, o trailer
conta com estrutura de ar con-
dicionado, vaso sanitário, pia
com torneiras automáticas, es-
pelho, trocador de fraldas e ou-
tros detalhes que vão transfor-
mar a experiência dos visitantes.

Ambulatório da Unimed Piracicaba no coração do Engenho Central

Divulgação
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Em 1931, lei extinguiu escolas municipais
Acervo Histórico Online da Câmara disponibilizou nesta quinta-feira (16) o 5º Livro de Leis e Resoluções

O Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara
Municipal de Piracicaba disponibi-
liza, nesta quinta-feira (16), no Acer-
vo Histórico Online, através do sis-
tema Atom, o 5º Livro de Leis e
Resoluções, que conta com o regis-
tro de 121 normativas promulga-
das no município entre os anos de
1925 e 1932. São normas que tra-
tam de temas variados, como
questões de patrimônio, denomi-
nações de espaços públicos e zela-
doria municipal, por exemplo.

A arquivista Giovanna Cala-
bria, chefe do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo da Câ-
mara, lembrou que existem norma-
tivas interessantes neste livro de
registros. “Mas duas, que tratam
do ensino municipal, captam a
atenção”, afirmou. “A primeira,

datada de 1926, versa sobre a ins-
trução pública municipal, dos ti-
pos de escolas e cursos. Mas, em
1931, um ato é publicado, extin-
guindo todas as escolas municipais
e dispensando os professores”.

A justificativa do prefeito na
época, Luiz Dias Gonzaga, era a ne-
cessidade de corte de despesas.
“Considerando que, pelas dificul-
dades financeiras, já do conheci-
mento público, a municipalidade se
acha com o pagamento atrasado
de 6 meses a esses professores”, traz
o texto do Ato nº 4/1931. “Consi-
derando que o município de Pira-
cicaba não é mal aquinhado quan-
to à instrução primária fornecida
pelo Estado”. (transcrição livre)

O prefeito da época ainda elen-
ca outra série de motivos, como o
fato de que as escolas municipais

estavam “perturbando” as “matrí-
culas legais” nos estabelecimentos
estaduais e que a criação das esco-
las obedeceu mais ao critério políti-
co que ao “bem servir à população”.

Com as novas inclusões, o
acervo histórico digital da Câ-
mara de Piracicaba passa a con-
tar com aproximadamente 6,5
mil itens documentais, dispo-
níveis de maneira online a toda
a população interessada.

ACERVO HISTÓRICO – o
Acervo Histórico Online da Câma-
ra Municipal de Piracicaba é dis-
ponibilizado através do Atom (Ac-
cess to Memory), um sistema de des-
crição arquivística de código aberto
criado pelo Conselho Internacio-
nal de Arquivos. Acesso ao Atom:
https://documentacao.camara
piracicaba.sp.gov.br/index.php/

Com as novas inclusões, o acervo histórico digital da Câmara de
Piracicaba passa a contar com aproximadamente 6,5 mil itens documentais

Samuca Miazaki
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Vereador Josef Borges
fiscaliza obras em quadra
poliesportiva de Artemis

Nesta quarta-feira (15), o ve-
reador Josef Borges (PP) acompa-
nhou a retomada das obras da
quadra poliesportiva de Artemis. O
serviço foi reiniciado, após ser con-
cedida à segunda colocada no pro-
cesso licitatório. Desde o ano de
2021, o parlamentar debatia com
as autoridades competentes so-
bre a importância e viabilidade da
reforma do espaço por ser consi-
derado o único meio de lazer dis-
ponível aos moradores locais.

Em 2 de maio de 2022, o par-
lamentar protocolou a indicação
1479/22, em que solicitava a re-
forma geral da quadra de espor-
tes localizada na rua Julio Qui-
nelato, no distrito de Artemis.
Entre as melhorias propostas es-
tavam a troca do piso, a pintura
do solo, a substituição dos equipa-
mentos (traves) e do alambrado
ao redor, bem como a substitui-
ção das lâmpadas atuais por LED.

Josef Borges enfatizou os de-
safios enfrentados no âmbito pú-

blico, onde os trâmites legais “mui-
tas vezes resultam em morosida-
de”. Destacou também a importân-
cia da fiscalização para garantir a
qualidade das obras, evidenciada
pela necessidade de chamar a se-
gunda colocada no processo licita-
tório, uma vez que a primeira não
cumpriu com as exigências con-
tratuais, segundo o vereador.

“A retomada da revitaliza-
ção da quadra, tão aguardada,
trará um espaço de maior quali-
dade e segurança para os mora-
dores, especialmente para as cri-
anças, que poderão desfrutar
dele como forma de lazer. Ações
como esta são essenciais para
garantir uma melhor qualidade
de vida para nossa comunidade
como um todo, e agradeço o em-
penho da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades
Motoras) e Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria)
pelo profissionalismo nessa
obra”, concluiu Josef Borges.

Assessoria Parlamentar

De acordo com Borges, retomada da revitalização da quadra trará
maior qualidade e segurança aos moradores, em especial às crianças

Entre os dias 11/05 a 16/05,
por meio da Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), foram
realizados serviços de sinalização
horizontal e vertical em 32 vias,
sendo 11 avenidas e 21 ruas.

A ação faz parte da estraté-
gia da Semuttran que realiza
sistematicamente uma série de
serviços de revitalização e refor-
ço de sinalização de trânsito ho-
rizontal e vertical em ruas e ave-
nidas da cidade, com objetivo de
garantir mais segurança para
pedestres, ciclistas, motociclis-
tas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desace-
leração, Linha de Redução de Ve-
locidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semut-
tran, a tinta especial utilizada
na sinalização horizontal con-
tém microesferas de vidro, que
permite melhor visualização por
refletir a luz dos veículos. Quan-
do necessário, os serviços tam-
bém incluem a instalação de ta-
chão e tachinha e troca de placas
da sinalização vertical e aérea.

Vias atendidas: Avenida Ba-
rão de Piracicamirim, Avenida São

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Prefeitura realizou o reforço de sinalização horizontal e vertical

O objetivo do serviço é garantir mais segurança para pedestres, ciclistas, motociclistas e motoristas

Divulgação

João, Avenida São Paulo, Avenida
Dom João Nery, Avenida Laranjal
Paulista, Avenida Piracicamirim,
Avenida Rio das Pedras, Avenida
Sargento Ivan Henrique da Silva,
Avenida Jaime Pereira, Avenida
Beira Rio, Avenida Nove de Julho,

Rua Monsenhor Francisco Rosa,
Rua Paulo Da Silva Farah, Rua
José Brumer, Rua Dona Lica, Rua
Armando Bogus, Rua Rejente Fei-
jó, Rua Nilo Peçanha, Rua Antô-
nio José Novello, Rua Antônio Bac-
chi, Rua Inácio da Cunha Caldei-

ra, Rua Doze de Outubro, Rua Vir-
gílio Furlan, Rua Benjamin Cons-
tant, Rua Riachuelo, Rua Dom
Pedro I, Rua Acácio do Canto,
Rua Felicio Nalin, Rua José Ferraz
de Carvalho, Rua XV de Novem-
bro, Rua Tietê e Travessa Salaz.

IIIIINVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTO

Vereador acompanha reforma asfáltica em vias na zona leste
O vereador Fabricio Polezi

(PL) esteve na tarde desta quarta-
feira (15) na avenida João Flavio
Ferro e nas ruas José Antônio Tri-
cânico e Genoveva Nasato Formá-
ggio, nos bairros Santa Rita e Dois
Córregos, para acompanhar a exe-
cução da reforma asfáltica no local.

A solicitação foi feita em reu-
nião com o secretário municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel) Mar-
cio Marino no dia 27 de fevereiro,
na sede da pasta. Na ocasião, o
parlamentar apontou a necessida-
de de reforma asfáltica na região
da zona leste, bem como solicitou o
corte de mato em alguns pontos.

“Com muito dialogo e traba-
lho em equipe com a prefeitura
conseguimos mais um serviço
para a zona leste da cidade. Agra-
deço ao secretário de Obras pela
atenção em atender essa deman-
da da população e vamos lutar
para trazer o corte de mato ago-
ra”, disse o vereador Polezi.

Fabrício Polezi esteve nesta quarta-feira (15) nos bairros Santa Rita e Dois
Córregos acompanhando serviço de reforma na pavimentação asfáltica

Assessoria Parlamentar

OBRAS NO JD. TOMAZELLA
O vereador Gilmar Rotta (PDT) recentemente fez
um pedido para a manutenção da praça Anna
Puppin Tomazella no bairro Jardim Tomazella/
Água Branca. O serviço foi atendido, com o corte
de mato realizado. No entanto, de acordo com o
parlamentar, ainda estão pendentes outras me-
lhorias solicitadas, como a instalação de ilumi-
nação e a colocação de bancos. Além disso, nes-
ta sexta-feira (17), a equipe da concessionária
Mirante deverá realizar a manutenção do PV da
rede de esgoto, contribuindo para a conserva-
ção do espaço público. “Com o corte de mato
realizado, a população voltou a desfrutar tran-
quilamente da praça, proporcionando também
mais segurança para os animais de estima-
ção, como o caso do Pingo, que encontramos
durante a visita ao local”, avaliou o vereador.

Assessoria Parlamentar
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Câmara terá sessão para
homenagem à deputada
estadual Professora Bebel
A Professora Bebel nasceu no Distrito de Ártemis, é formada em Língua
e Literatura Portuguesa pela Unimep; segunda presidenta da Apeoesp

Por iniciativa da vereadora
Silvia Morales (PV), do mandato
coletivo “A Cidade é Sua”, a Câma-
ra de Vereadores de Piracicaba pro-
moverá sessão solene em homena-
gem à deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que receberá o Tí-
tulo de “Piracicabanus Praeclarus”.
A sessão, para entrega desta hon-
raria concedida a pessoas nasci-
das em Piracicaba que contribu-
em para o desenvolvimento e pro-
jeção da cidade, está marcada
para as 19h30, dia dois de julho.

O projeto de decreto legisla-
tivo 52/2023, que concede a hon-
raria, foi aprovada no último dia
14 de março. Durante a reunião
ordinária, a vereadora Silvia Mo-
rales enfatizou os feitos e as con-
tribuições da deputada em diver-
sas áreas, incluindo saúde, edu-
cação, saneamento e habitação
popular, ressaltando sua atuação
como presidente da Apeoesp e sua
participação na Comissão de Edu-
cação. “São diversas atuações da
Bebel com relação à nossa cida-
de, à região metropolitana, então
mais do que merecido esse título,
eu agradeço a que todos os pre-
sentes que vieram para prestigi-
ar essa votação e agradeço a to-
dos que votaram”, afirmou.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) abordou a relevância histó-
rica da eleição de Bebel como a
primeira deputada estadual mu-
lher em Piracicaba. “Esse título
Praeclarus para nossa compa-
nheira, hoje, deputada estadual
por Piracicaba, é uma justa ho-
menagem”, disse a vereadora,
que ainda ressaltou a longa tra-
jetória de luta da homenageada
e seu papel na transformação da
sociedade através da educação.

O vereador Paulo Campos
(Podemos) também ocupou a tri-
buna para parabenizar a deputa-
da Bebel por sua “dedicação e tra-
balho incansável em prol da ci-

dade”. O vereador destacou as
conquistas da deputada, que in-
cluem a obtenção de sete ambu-
lâncias do SAMU, e a atuação na
questão habitacional, garantindo
recursos para a construção de
1.411 casas para famílias em situ-
ação de vulnerabilidade social.

HOMENAGEM — A Pro-
fessora Bebel tem uma vida de-
dicada à educação pública de
qualidade. Presidenta da Apeo-
esp, o maior sindicato da Amé-
rica Latina de Professores, por
cinco mandatos, atualmente é
a sua segunda presidenta.

Eleita deputada estadual no
ano de 2018 com 87.169 votos, a
Professora Bebel é a primeira pi-
racicabana da história da cidade
a ocupar uma cadeira na Assem-
bleia Legislativa, e com os 155. 983
votos recebidos nas eleições de
2022 é a que obteve a maior vota-
ção da história de Piracicaba.

Bebel, nascida no bairro de
Artemis, é professora efetiva de
Língua e Literatura Portuguesa,
formada pela  Unimep, com mes-
trado em Administração pela
mesma universidade. Em sua luta
em defesa de educação pública de
qualidade, foi secretária geral da
Confederação Nacional dos Tra-
balhadores em Educação (CNTE)
e integrou o Conselho Nacional
de Educação, aonde elaborou pa-
receres e resoluções homologadas
pelos então ministros Aloízio
Mercadante e Fernando Haddad,
além de participar de dezenas de
seminários, congressos e confe-
rências nacionais e internacio-
nais, atuando como palestrante.
Também é vice-presidente estadu-
al do Partido dos Trabalhadores.

Atualmente, preside a Comis-
são de Educação e Cultura da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, é Procuradora Especi-
al da Mulher, participa de comis-
sões permanentes e coordena as
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A Professora Bebel é a primeira mulher piracicabana deputada
estadual e a mais bem votada da história da cidade

Frentes Parlamentares em Defe-
sa da Educação Básica e da Cul-
tura Popular, em Defesa do Ser-
viço Público e do Funcionalismo
no Estado de São Paulo, do Ia-
mspe e para a Criação de Institu-
tos Federais e Universidades.

Como deputada, tem um
trabalho de destaque na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, aonde já apresentou mais
de 180 projetos de lei, visando
melhorar a vida da população do
Estado de São Paulo e da Região
Metropolitana de Piracicaba
(RMP). Já viabilizou mais de R$
20 milhões em recursos para Pi-
racicaba, tanto para a saúde,
como os hospitais Fornecedores
de Cana, Santa Casa e Hospital
Regional, assim como para refor-
mas de escolas e entidades, como
o Lar dos Velhinhos e a segu-
rança do aeroporto Pedro Mor-
ganti, tanto através do seu man-
dato popular, como através de
articulações com deputados fe-

derais do seu partido e com o go-
verno federal, inclusive chama-
da de “embaixadora de Piraci-
caba junto ao governo Lula”.

 Bebel também se envolve em
ações sociais, como a luta contra
a fome e apoio a comunidades
desfavorecidas em Piracicaba.
Também promoveu projetos para
melhorar a qualidade de vida na
região, como a implantação da ta-
rifa social de água e esgoto. De-
fensora dos servidores públicos,
conseguiu vitórias como a sus-
pensão da reforma da previdên-
cia municipal em Piracicaba.

Bebel continua sua luta pela
educação e justiça social, apoian-
do causas como a isenção de
IPTU para imóveis do Programa
Minha Casa Minha Vida e a va-
lorização dos servidores públicos.
Como segunda presidente da
Apeoesp, segue com seu ativismo
sindical, enquanto seu mandato
parlamentar visa aprovar projetos
em prol dos cidadãos paulistas.

- Ah, agora "ocêis camarô
tudo né?"

- O ex-presidente renunciou
e ficou bom para todos, prin-
cipalmente para o XV que
não se feriu muito.

- Mas pensa "nuns cidadão"
que gosta de aparecer mais
que a própria zebrada.

- Eu já conheci gente "mixiri-
queira", mais igual "ocê" tá
para nascer.

- Será que agora "ocê" fica
quieto um pouco, para de tu-
multuar o ambiente e deixa
a rapaziada trabalhar.

- O presidente agora é Ro-
dolfo Geraldi, que tem a mis-
são de conduzir o clube até
Outubro quando teremos no-
vas eleições (?).

- A copa paulista é de im-
portância tão grande para
o clube neste momento
que, a próxima temporada
pode ser completa com es-
tadual e nacional.

- O planejamento da dire-
toria de futebol é trabalhar
com os garotos da base
com alguns "mais experi-
entes" no grupo.

- Já vimos esse filme em
2022 e FUNCIONOU, só não
pode ceder a pressão, e nos
primeiros resultados negati-
vos quebrar o planejamento.

- Rodolfo, Arnaldo e Pimen-
ta, NÃO cometam o mesmo
erro de 2023 quando demiti-
ram Cléber Gaúcho.

- O trabalho principalmen-
te com os garotos tem
que ter sequencia e não

pode se deixar levar por
"pressão interna".

- Tomem as atitudes que tem
que tomar, mesmo faltando
poucos meses para um novo,
ou o mesmo grupo assumir,
tem que fazer o clube crescer.

- A SAF tá vindo ai, e eu sem-
pre tive um pé atrás com tal
situação, mas hoje não en-
xergo outro caminho para o
XV, precisa ser mais "profun-
da" a gestão do futebol.

- Além de tudo tem um dita-
do antigo que diz assim: "ca-
chorro de muitos donos pas-
sa fome".

- Acabar com mando e des-
mandos de aproveitadores,
alpinistas políticos e pavões,
chega tanta arrogância e pre-
potência, é triste de chegar
a essa conclusão, mas a
SAF é o remédio.

- Os garotos do DNA XV es-
tão indo muito bem no pau-
lista e nos jogos regionais da
juventude, o XVZÂO está se
mostrando sólido e compro-
metido.

- Parabéns aos envolvidos di-
retamente, Carlos Querino
(Carlão), Leandrinho, Ma-
theus, Marlon e todos integran-
tes das comissões técnicas.

- Eu mais uma vez vou apoi-
ar e apostar nos "NHÔ-
BOYS" e acredito muito em
Samarone e nos garotos que
estarão vestindo tão pesada
camisa zebrada. SUCESSO!

- Quem viver verá!

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse
time".

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e
apresentador do programa "PASSE DE LETRA"
pela Rádio Difusora AM 650, repórter e chefe da
equipe de esportes nas transmissões dos jogos
do XV pela veterana AM 650, colunista de A TRI-
BUNA PIRACICABANA, gestor comercial e apai-
xonado pelo XVZÂO "sem querer ser dono dele".
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Deputado Lucas
Bove faz liberações
para municípios
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Governo Federal aprova 235 planos
para restabelecimento de municípios
Somados, planos totalizam R$ 186,6 milhões em repasses para as ações de
Defesa Civil. Outros 94 estão em análise e podem levar mais R$ 131,4 milhões

O Governo Federal já avaliou
e aprovou até esta quarta-feira
(15), por meio do Ministério da In-
tegração e Desenvolvimento Regi-
onal (MIDR), 235 planos de tra-
balho para resposta, restabeleci-
mento e reconstrução das locali-
dades afetadas pelas fortes chu-
vas no estado. Com isso, R$ 186,6
milhões estão sendo repassados
pelo governo brasileiro para as
ações de Defesa Civil. Outros 94
planos de trabalho estão em aná-
lise, somando mais R$ 131,4 mi-
lhões solicitados pelos municípios.

O Governo Federal ainda
anunciou nesta quarta-feira novas
ações efetivas para ajudar a popu-
lação do estado do Rio Grande do
Sul e apoiar a reconstrução das
localidades impactadas. Em São
Leopoldo (RS), o presidente Luiz
Inácio Lula da Silva destacou o

Ricardo Stuckert/PR

Presidente Lula, durante visita a abrigo em São Leopoldo (RS)

pagamento de R$ 5.100 por fa-
mília desabrigada e mais uma
série de medidas para as pessoas
que perderam suas casas, além da
antecipação do Bolsa Família.

A estratégia para atender as
famílias que tiveram casas des-
truídas nas áreas urbanas atin-
gidas pelas enchentes inclui a
compra assistida de imóveis usa-
dos, busca de imóvel pelo benefi-
ciário e/ou chamamento público
de interessados em vender imó-
veis. O governo também prevê a
aquisição de imóveis em proces-
so de leilão da Caixa e Banco do
Brasil que estejam desocupados.

Entre as medidas, está pre-
vista ainda a aquisição de imó-
veis de construtoras já em obras
ou concluídos; aproveitamento
de propostas inscritas e não sele-
cionadas na seleção do Minha

Divulgação

Deputado estadual Lucas Bove (PL)

Por indicações do deputado
estadual Lucas Bove (PL), o Go-
verno do Estado de São Paulo co-
meçou a liberar recursos financei-
ros previstos nas Emendas de Or-
çamento, apontadas em 2023 e
2024, para os municípios paulis-
tas, de acordo com a legislação em
vigor. Foram 189 emendas para
87 municípios contemplados de
todas as Regiões Administrati-
vas, totalizando R$ 31 milhões.

Na região de Campinas, são 24
municípios com R$ 4,9 milhões. A
cidade de Piracicaba, por exemplo,
recebeu R$ 623 mil. As áreas bene-
ficiadas: Agricultura e Abasteci-
mento, Polícia Militar, Corpo de
Bombeiros, Desenvolvimento Soci-
al, Educação, Meio Ambiente, Lo-
gística, Infraestrutura e Saúde.

Segundo o deputado Lucas
Bove, esses recursos representam

um grande incremento para os
municípios na busca por atender
as necessidades das comunida-
des. “Essa é uma das ações mais
importantes dos deputados esta-
duais na atividade parlamentar:
ouvir a sociedade, identificar jun-
to às Prefeituras as prioridades
para as demandas, acrescentar
esses recursos ao Orçamento do
ano seguinte e atuar para a libera-
ção dos recursos com o Governo
do Estado. Assim, percorremos o
ano todo as regiões para conhecer
de perto as demandas do povo
paulista”, comenta o deputado.

Além disso, afirma Bove, “é
uma prestação de contas do
trabalho feito durante o ano, de
forma transparente, democráti-
ca, equânime e em conformida-
de com a legislação, a ética e os
princípios constitucionais”.

Casa, Minha Vida em 2023. Para
os casos que não foram contem-
plados nas anteriormente citadas,

uma nova seleção do MCMV para
os municípios será realizada.

Também nesta quarta, o
Ministério da Saúde coordenou
a doação de 603 mil itens de higi-
ene pessoal para as vítimas das
enchentes no estado. No total, fo-
ram entregues 423 mil absorven-
tes, 61,8 mil pacotes de toalhas
umedecidas, 116 mil fraldas in-
fantis e 3 mil fraldas geriátricas.
A entrega vai beneficiar direta-
mente mais de 20 mil pessoas.

Segundo o balanço da quar-
ta-feira, atualizado pela Defesa
Civil do Rio Grande do Sul, o nú-
mero de municípios afetados é de
452. São 76,5 mil pessoas em abri-
gos, 538 mil desalojados e 2,14
milhões de pessoas afetadas. Nas
últimas 24 horas, não houve re-
gistro de novos óbitos, manten-
do o número de 149 mortes. Há
806 feridos e 108 desaparecidos.
O número de pessoas resgatadas
supera 76,5 mil, e o número de
animais resgatados é de 11,4 mil.
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Hyundai tem presença marcante
na Festa das Nações, desde 2010
Montadora, que apoia a festa de forma ininterrupta desde 2010, traz novidade cultural em seu pavilhão com o "Túnel das Lanternas Coreanas"

A Hyundai tem presença con-
firmada na 39ª Festa das Nações
de Piracicaba como patrocinadora
Ouro. A marca, que apoia a princi-
pal festividade da cidade desde
2010, antes mesmo da inaugura-
ção de sua fábrica em 2012, vai
abrir seu espaço aos visitantes já
nesta sexta-feira, trazendo diver-
sas atividades, muita diversão e
vários brindes em seu pavilhão.
Além claro de todo o contato do
público presente no evento com ele-
mentos da cultura coreana, inclu-
indo novidades elaboradas especi-
almente para a edição de 2024.

Dentre elas, uma que represen-
ta a visão da marca para o uso de
energia limpa e o futuro da mobili-
dade. A Hyundai irá, pela primeira
vez, apresentar ao público geral no
Brasil o Hyundai Nexo, modelo
movido a hidrogênio. SUV de porte
médio, o Hyundai Nexo tem potên-
cia combinada de 183 cv entre a
propulsão de célula de combustível
e o motor elétrico, e oferece uma au-
tonomia de mais de 600 quilôme-
tros. O veículo incorpora ainda tec-

nologias inovadoras, como a purifi-
cação de ar durante a rodagem, o
que garante uma experiência de con-
dução ainda mais limpa e saudável.

Outro modelo que também
estreia em exposição ao público
brasileiro é o Hyundai Palisade,
veículo familiar para uso diário e
viagens rodoviárias que criam me-
mórias. O modelo é o único de 8

Creta, o mais vendido no Brasil, é fabricado em Piracicaba

Como já é tradição em
todas as edições da Festa
das Nações de Piracicaba,
a Hyundai i rá novamente
doar um carro para premiar
o vencedor da rifa promovida
pelo Fundo Social de Solida-
riedade (FUSSP). A renda da
ação será destinada a entida-
des sociais do município que
atuam em causas voltadas
para educação, assistência
social, esporte e saúde.

Na edição de 2024, a ver-
são oferecida pela Hyundai
será o Novo HB20 Comfort
Plus MT, na cor Cinza Silk e
equipado com motor 1.0, que
tem valor sugerido de R$
90.490. Este modelo se desta-
ca por itens como o conjunto
de seis airbags, câmera de ré,
assistente de partida em ram-
pa, sensor crepuscular para
acionamento automático dos
faróis, central multimídia de 8",

com conectividade sem fio para
Apple CarPlay e Android Auto,
direção elétrica progressiva,
vidros elétricos com função
one touch e piloto automático
com limitador de velocidade.

A venda da rifa é coordena-
da pela FENAPI - Associação
Cultural Festa das Nações de
Piracicaba, juntamente com o
FUSSP. Em 2023, a Festa das
Nações de Piracicaba registrou
público de mais de 86 mil pes-

APOIO

Hyundai presenteia a Festa das Nações com HB20 zero-quilômetro
soas presentes nos cinco dias
de atrações. Com foco em
ações de responsabilidade
social, o evento contou com
mais de 5 mil voluntários du-
rante todos os dias de ativida-
des. Toda arrecadação foi re-
vertida para instituições pira-
cicabanas que, por sua vez,
realizaram diversos projetos
ao longo do ano, e atenderam
cerca de 30 mil pessoas em
toda a cidade de Piracicaba.

Divulgação

"Túnel das Lanternas Coreanas" traz
experiência imersiva na cultura do país

O "Túnel das Lanternas
Coreanas" será um acesso
especial dos visitantes ao pa-
vilhão da Hyundai na Festa,
adornado com as tradicionais
lanternas originais da cidade
de Jinju, na Coreia do Sul. Na
cultura coreana, as lanternas
coloridas fazem parte de uma
tradição que remonta à Guer-
ra de Imjin, em 1592, quando
aconteceram invasões japo-
nesas em território coreano.
Para proteger a cidade, as
pessoas usavam as lanternas
coloridas para iluminar rios e
facilitar a identificação de
quem se aproximava. Além
disso, as lanternas também
serviram para espalhar men-
sagens ou fazer a comunica-
ção entre familiares que esta-
vam separados pelo rio, trans-
portando cartas de margem à
margem. A ação na Festa das
Nações de Piracicaba será
realizada em parceria com o
Centro Cultural Coreano de
São Paulo, replicando a expo-

sição similar que acontece em
diversos países do mundo.

A Hyundai irá proporcio-
nar aos visitantes um espa-
ço dedicado à caligrafia core-
ana, permitindo que levem
para casa uma lembrança no
idioma do país asiático. Além
disso, o pavilhão será anima-
do com apresentações ao
vivo de K-Pop a cada duas
horas, juntamente com ativi-
dades como "Chute ao Gol",
"Jogo da Memória" e "Abas-
teça o Hyundai NEXO" para
garantir a diversão dos parti-
cipantes. Para as crianças,
uma oficina de "Pintura Faci-
al" irá garantir um visual diver-
tido durante os dias de festa.

No sábado, dia 18, o pal-
co principal da Festa das Na-
ções de Piracicaba recebe ain-
da uma apresentação muito
especial de cultura coreana.
O show começa às 19h e tam-
bém é oferecido pela parceria
da Hyundai com o Centro Cul-
tural Coreano de São Paulo.

Divulgação

lugares no Brasil e oferece requin-
te premium, digno de um SUV
carro-chefe da marca na catego-
ria. Traz design interior e exterior
luxuosos, novas funcionalidades
de conveniência e conforto, como
o Ergo Motion Seat, que massa-
geia e ajusta a postura do condu-
tor, além de sistemas avançados
de assistência ao condutor, como

o Remote Smart Parking Drive,
com o qual é possível manobrar o
carro em espaços apertados estan-
do fora do veículo, tudo pelos bo-
tões presentes na chave. O Hyun-
dai Palisade chega reforçando a
posição de veículo de luxo icônico
da marca e estará disponível para
o mercado brasileiro no decorrer
do segundo semestre deste ano.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701

EDITAL DE CITAÇÃO. Processo Digital nº1005058-69.2023.8.26.0451.
Classe: Assunto: Procedimento Comum Cível – Indeni-zação por Dano
Material. Requerente: Tudor Baterias Piracicaba Eireli e outro. Requerido:
Jonas Donizeti da Silva e outro. EDI-TAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20
DIAS. PROCESSO Nº 1005058-69.2023.8.26.0451. O(A) MM. Juiz(a) de
Direito da 5ª Vara Cível, do Foro de Piracicaba, Estado de São Paulo,
Dr(a). Fabíola Giovanna Barrea Moretti, na forma da Lei, etc. Faz Saber
a Jonas Donizete da Silva, CPF nº 316.063.928-24, que Tudor Baterias
Piracicaba - Eireli e Outra, ajuizou Ação Procedimento Comum, objetivan-
do sua total procedência, para procederem o pagamento do valor de
R$5.905,00 aos Autores, face a sua cul-pa pela colisão dos automóveis,
acrescidos de juros, correção monetária, honorários advocatícios e de-
mais cominações legais. Estando o réu em lugar ignorado, expede-se o
edital, para que no prazo de 15 dias, a fluir após os 20 dias úteis, contes-
te a ação, sob pena de confissão e revelia, caso em que será nomeado
curador especial. Será o edital, afixado e publicado na forma da Lei.
Dado e passado nesta cidade de Piracicaba, aos 15 de maio de 2024.

SRA. ELZA GANEO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 84
anos, filha dos finados Sr. Vito-
rio Ganeo e da Sra. Maria Anto-
nia Perecin; deixa os filhos: Val-
dir Tadeu Costa, casado com a
Sra. Otilia Sebastiana de Car-
valho Costa e Antonio Jair Cos-
ta, falecido, deixando viúva a
Sra. Raquel Morato Costa. Dei-
xa netos, bisneto, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 da
sala “C” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES GO-
MES DOS SANTOS faleceu
ontem, nesta cidade, contava
66 anos, filha dos finados Sr.
Deocleciano Antonio dos San-
tos e da Sra. Ana Nunes dos
Santos, era viúva do Sr. Rai-
mundo Gomes de Sá. Deixa
irmãos, sobrinhos, demais
familiares e amigos. O veló-
rio ocorreu ontem das 14h00
às 17h45 na sala “Esmeral-
da” do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba, tendo seguido o fé-
retro às 18h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CATARINA PRESSUTTO
DE NADAI faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 77 anos,
filha dos finados Sr. Pasqual
Pressutto e da Sra. Armelinda
Gava Pressutto, era viúva do
Sr. Antonio de Nadai; deixa os
filhos: Edson Adriano de Na-
dai; Edvaldo Antonio de Nadai
e Elaine Aparecida de Nadai.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 13h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Diamante”, para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO VICENTE DE OLI-
VEIRA faleceu anteontem, na
cidade de Águas de São Pedro
- SP, contava 86 anos, filho dos
finados Sr. Vicente de Paulo
Oliveira e da Sra. Lucilla Artale
Oliveira, era viúvo da Sra. He-
lena Aparecida Scavassa de
Oliveira; deixa os filhos: Paulo
Oliveira; Lucila Oliveira e Leo-
nardo Oliveira. Deixa netos,
bisnetos, noras, demais fami-
liares e amigos. O velório teve
início ontem das 09h00 às
14h45 no Velório Memorial na
cidade de São Pedro/SP, sala
“01”, tendo seguido o féretro
para o Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ANTONIA TOLEDO
MANIERO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 82 anos,
filha dos finados Sr. Benedito
Correa de Toledo e da Sra. Ma-
ria Pinto de Moraes, era viúva
do Sr. João Baptista Maniero;
deixa os filhos: Miguel Maniero
Neto, casado com a Sra. Patri-
cia Beozzo R. de Moraes; Julio
Cesar Maniero, casado com a
Sra. Ana Paula Arruda Maniero
e Sergio Augusto Maniero, ca-
sado com a Sra. Margarete Men-
des Dias. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA CAMOSSI STRA-
PASSON faleceu ontem, nesta
cidade, contava 86 anos, filha
dos f inados Sr. Daniel Ca-
mossi e da Sra. Elvira Luiza,
era viúva do Sr. Santo Strapas-
son. Deixa irmãos, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA VANILDA SANTOS
MOURA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 66 anos, filha
dos finados Sr. Luiz Estevão
dos Santos e da Sra. Luiza Ma-
chado dos Santos; deixa os fi-
lhos: Ricardo Aparecido Mou-
ra, Kleber Moura, casado com
a Sra. Aline de Fatima Rocha
Meneses Moura; Dulceia Mou-
ra e Alice de Moraes, casada
com o Sr. Leandro Jose Cor-
nachini. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SILVANO AUGUSTO POLLI
JUNIOR faleceu ontem, nesta
cidade, contava 38 anos, filho
do Sr. Silvano Augusto Polli e da
Sra. Ester Alves Dias; deixa os
filhos: Camila; Caique; Aslhey;
Riquelme e Hillary. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 09h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDSON DE OLIVEIRA fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 41 anos, filho dos finados
Sr. Aloisio Braga de Oliveira e
da Sra. Maria Rodrigues dos
Santos. Deixa irmãos, sobri-
nhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
17h00 da sala “01”, do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. WAGNER MENDES PASSOS
faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba aos 71 anos de
idade e era casado com a Sra.
Sheila Gomes Sena Passos.
Era filho do Sr. Milton Mendes
Passos e da Sra. Elza Ribeiro
Gonçalves, falecidos. Deixa as
filhas: Karina Sena Passos ca-
sada com Alexandre José Car-
pim; Vanessa Sena Passos.
Deixa ainda neto, demais pa-
rentes e amigos. O seu velório
ocorreu no Memorial Metropo-
litano de Piracicaba – Sala  Sa-
fira das 7:30 horas até as 11:00
horas,  houve a Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
Salão Nobre do Memorial Me-
tropolitano, onde posterior-
mente será Cremado. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. RUBENS ELIAS CLAUDIO
faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 69 anos de
idade e era filho do Sr. Virginio
Claudio e da Sra. Vera de
Campos Elias Claudio, faleci-
dos. Deixa os Irmãos: Vilma
Elias Claudio Sabino; Jose
Luis Elias Claudio; Roberto
El ias Claudio; Valter El ias
Claudio, já falecido. Deixa ain-
da demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem às 17:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 05, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SILVIA APARECIDA MAR-
CHEZONI faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba aos 67
anos de idade e era filha do Sr.
Abilio Marchezoni e da Sra. Nair
Dona Marchezoni, falecidos.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 13:00 horas, sa-
indo a urna mortuário do Veló-
rio Parque da Ressurreição –
Sala “C”, seguindo para o Ce-

mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JAIR JOSE MARIANO fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 76 anos de idade e
era casado com a Sra. Eunice
Maria Rossini. Era filho do Sr.
Aristides Mariano e da Sra. Ma-
ria de Almeida Mariano, faleci-
dos. Deixa os filhos: Eliana Apa-
recida Mariano, Claudia Apare-
cida Mariano casada com Ale-
xandre Franco, Jair José Maria-
no Filho casado com Lenita
Marangoni Lopes. Deixa os ne-
tos: Gabriel, Lucas, Mateus e
Davi, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 13:30 horas, sa-
indo a urna mortuário do Veló-
rio Parque da Ressurreição –
Sala “A”, seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ODETE PESCADO-
RI faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 77 anos de
idade e era casada com o Sr.
Raul Pescadori. Era filha do Sr.
Euclides Paulino e da Sra.
Santa Gobbo, falecidos. Deixa
os filhos: Roberto Sidnei Pes-
cadori casado com  Katia Ro-
drigues da Cunha, Adriana
Aparecida Pescadori Lira ca-
sada com Sidnei Floriano Lira,
Eliana de Fatima Pescadori
casada com Aldil Mendes de
Lima, Alex Sandro Pescadori
casado com Vanessa de Oli-
veira Pescadori. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O
seu corpo será transladado
hoje para a cidade de Santa
Barbara D’Oeste,  saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Vila Rezende – Sala 2, se-
guindo para o Crematório Eter-
nos – Santa Barbara D’Oeste.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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